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Decisão final! 
Seu voto faz a diferença

MOGI: Prefeito solicita ao Governo do 
Estado reforço do efetivo

POÁ: Prefeitura amplia sistema de 
monitoramento por câmeras

Ribeirão Pires: Guto Volpi
assina autorização para 
reforma dos mirantes

Itaquá: Transportes entrega mais 10 
novos ônibus e chega a 40 da nova frota

SUZANO: Prefeito se reúne com 
representantes da Google

Arujá: Prefeitura zera fila de espera por 
creche de  período integral

São Paulo: Prêmio D. Paulo Evaristo Arns 
destaca iniciativas de fortalecimento da 

pauta de Direitos Humanos na cidade

SEXO: Aprenda definitivamente 
como conversar e ser interessante

Casos Bizarros: Homem é assaltado por 
motoqueiro amputado e comparsa deficiente visual 

Guararema: Educação lança livro
“Guararema dos Meus Sonhos”
que será entregue aos alunos da
Rede Municipal de Ensino
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MOGI: Prefeito solicita ao Governo do Estado reforço do 
efetivo

Município passa a contar agora com 
60 dispositivos de segurança operados 
pelo Centro de Segurança Integrada 
(CSI) A Secretaria de Segurança Ur-
bana de Poá divulgou na quinta-feira 
20/10), que mais 10 câmeras de moni-
toramento já estão em pleno funciona-
mento, totalizando agora 60 dispositi-
vos. Os equipamentos também serão 
operados no Centro de Segurança 
Integrada (CSI), órgão pertencente à 
Guarda Civil Municipal (GCM).
No início do ano passado, um levanta-
mento realizado pela Pasta constatou 
que 75 câmeras de monitoramento 
instaladas pela cidade estavam inati-
vas por falta de manutenção da gestão 

Moradores devem comparecer a 
um dos Centros de Referência à 
Assistência Social (CRAS) para 
finalizarem o pré-cadastro que é 
iniciado de forma digital
A Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social de Poá faz 
um alerta aos poaenses para con-
clusão do processo de cadastra-
mento no Cadastro Único (CadÚni-
co), feito pelo aplicativo. O cidadão 
que realizou o pré-cadastro de 

Creches municipais e subvenciona-
das da rede municipal de ensino de 
Mogi das Cruzes receberão inscrições 
de 24 de outubro a 4 de novembro. 
A inscrição, destinada a crianças de 
zero a cinco anos em período integral, 
poderá ser feita on-line pelo portal da 
Secretaria Municipal de Educação ou 
pelo aplicativo Educa+Mogi e também 
presencialmente nas creches. 
O sistema será aberto às 8 horas da 

O prefeito Caio Cunha encaminhou, 
na sexta-feira (21/10), um ofício ao 
governador Rodrigo Garcia solicitando 
reforço no efetivo das polícias na cida-
de e a realização de operações para a 
melhoria da segurança da população. 
O objetivo é melhorar a segurança 
pública em Mogi das Cruzes. 
“Levamos ao governador a preocupa-
ção da população de Mogi das Cruzes 
com a questão da segurança pública 
na cidade. Também solicitamos novas 
operações, uma vez que esta é uma 
questão que envolve toda a região”, 
explicou Caio Cunha.
No ofício encaminhado, o prefeito 
pede que sejam destinados ao muni-
cípio contingentes e operações para o 
enfrentamento da criminalidade para 
garantir a segurança da população.
“O trabalho de segurança pública é 

feito em conjunto, com ações e inves-
timentos  do Governo Estadual e da 
Prefeitura. A ampliação do efetivo das 
Polícias Militar e Civil é importante para 
que haja maior efetividade e abrangên-
cia nas ações”, completou o prefeito.
Em Mogi das Cruzes, a Guarda Mu-
nicipal faz um trabalho conjunto com 
a Polícia Militar para o patrulhamento 
em todas as regiões do município. As 
atribuições da corporação municipal 
também compreendem o monitora-
mento com câmeras da Ciemp, além 
de grupamentos específicos, como a 
Ronda Escolar, Patrulha Rural, Patru-
lha Maria da Penha, Patrulha Ambien-
tal, Rondas Ostensivas com Motos 
(ROMO) e Ronda Ostensiva Municipal 
(ROMU).
Neste ano, a Prefeitura contratou 32 
novos guardas municipais, que estão 

em período de treinamento. A 
administração municipal também 
vem investindo na valorização 
e capacitação da corporação, 
dentro do trabalho voltado à se-
gurança pública no município.  As 
ações compreendem atividades 
teóricas e práticas, inclusive em 
parceria com a Polícia Civil e cor-
porações de outros municípios. 
Entre os temas abordados estão 
treinamentos sobre utilização de 
armamentos, operações espe-
ciais, rondas ostensivas, legisla-
ção ambiental, entre outros.
A tecnologia é outra prioridade da ad-
ministração municipal para melhoria da 
segurança da população. No início de 
setembro, foi entregue a nova Central 
de Monitoramento de Mobilidade Ur-
bana e Segurança, que trabalhará em 

apoio à segurança pública, por meio 
das câmeras e da tecnologia de leitu-
ra de placas (LAP) dos equipamentos 
de fiscalização eletrônica, que está 
conectada ao sistema Detecta.
No último mês, também foi anunciado 

o projeto-piloto de parceria com o 
Clube de Campo de Mogi das Cruzes 
para a integração entre câmeras 
particulares, que serão adquiridas 
pela entidade esportiva, e o sistema 
municipal de monitoramento. 

Educação receberá inscrições para creches de 24 de outubro a 4 de novembro
próxima segunda-feira, dia 24 e a ins-
crição poderá ser feita até às 17 horas 
do dia 4 de novembro. O formulário de 
inscrição on-line pode ser acessado no 
portal da SME (https://portal.sme-mogi-
dascruzes.sp.gov.br) ou pelo aplicativo 
Educa+Mogi, disponível no site http://
www.se-pmmc.com.br/educamaismogi/
app/ ou nas lojas de aplicativos oficiais 
para Android e iOS. 
Após o preenchimento, os pais ou 

responsáveis deverão enviar, em for-
mato de arquivo de imagem, certidão 
de nascimento do aluno, comprovante 
de endereço, RG e CPF do pai, mãe 
ou responsável legal e uma selfie do 
requisitante segurando um documento 
com foto. Nesta etapa também deverão 
ser informados o número do NIS e se 
possui Bolsa Família.
Para aqueles que forem fazer a 
inscrição pelo celular ou outro disposi-

tivo móvel, deve-se escolher a opção 
“Versão para Computador” para melhor 
visualização da tela. Para quem tiver 
dificuldade de acesso à internet, a 
inscrição pode ser feita na creche mais 
próxima de sua residência e devem ser 
apresentados os mesmos documentos 
da inscrição on-line.
As inscrições farão parte do Cadastro 
Municipal Unificado (CMU), lista única 
de atendimento da educação infantil 

em período integral na cidade, em que 
são priorizadas famílias em situação de 
vulnerabilidade social e menor renda 
per capita. O atendimento será para o 
ano letivo de 2023, de acordo com a 
disponibilidade de vagas, setor em que 
o aluno mora e faixa etária. 
Informações:
Telefones: 4798-5086 ou 4798-5610
Whatsapp: 99866-8734
E-mail: cmu@se-pmmc.com.br 

POÁ: Prefeitura amplia sistema de monitoramento por 
câmeras

FOTOS: Jean Carlos/Secom Poá

anterior. “Após avaliação,identificamos 
que os equipamentos estavam em bom 
estado e que necessitavam apenas de 
cuidados. Felizmente, conseguimos 
ativar mais 10 dispositivos neste último 
semestre e nossa expectativa é rees-
tabelecer todas as câmeras existentes, 
afirma a Secretária de Segurança Urba-
na, de Sant’Anna.
“Graças ao trabalho realizado pela nos-
sa Secretaria de Segurança Urbana, 
recuperamos parte desses dispositivos, 
contribuindo com o nosso sistema 
de monitoramento que tem sido uma 
importante ferramenta no combate à 
criminalidade e no aumento da se-
gurança da nossa população. Muitas 

imagens, inclusive, já nos auxiliaram 
nas ocorrências”, ressaltou a prefeita 
Marcia Bin.
Educação Vale ressaltar que 44 
unidades de ensino também já estão 
recebendo câmeras de monitoramento, 
para intensificar a segurança nas esco-
las. O projeto é fruto do contrato firma-
do com a empresa de monitoramento 
eletrônico 24 horas, Santos Brasil 
Comercial e Serviços Eireli. O investi-
mento foi orçado em aproximadamente 
R$ 1,2 milhão. Caso haja alguma 
ocorrência, a empresa contratada 
ficará responsável pelo acionamento 
da Guarda Civil Municipal (GCM) e/ou 
da Polícia Militar PM).

Assistência social alerta moradores para conclusão do 
cadastramento no CadÚnico

forma online tem o prazo de 120 
dias para concluir este processo 
de forma presencial em uma das 
unidades do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) do 
município. 
Em Poá, há 396 famílias nesta 
situação.
O pré-cadastro permite que os 
indivíduos informem dados impor-
tantes, no intuito de agilizar o pro-
cesso cadastral. “O prazo de 120 

dias para finalizar o cadastro deve 
ser respeitado, caso contrário, o 
processo deverá ser recomeçado 
do zero. 
Durante o atendimento presencial, 
para finalização cadastral, são co-
letadas outras informações referen-
tes ao domicílio, como composição 
familiar, 
escolaridade, trabalho e remunera-
ção. Desta forma, se faz necessá-
rio a apresentação de documentos 

de identificação obrigatórios de 
todos os integrantes da família”, 
ressalta o secretário de Assistência 
e Desenvolvimento Social, Lucas 
Bertagnolli.
Os Postos de Atendimento do Ca-
dÚnico estão localizados nas 
quatro unidades do Centro de 
Referência à Assistência Social 
(CRAS), com
horário de funcionamento das 8 às 
17 horas. Mais informações podem 

se  obtidas pelo telefone 
(11) 4636-3717.

Endereços
CRAS Vila Jáu – rua Gerônio Ma-
ziero, s/n, Vila Jaú CRAS São José 
– avenida Águas de São Pedro, n° 
411, Jardim São José CRAS
Calmon Viana – rua Alfredo Diniz, 
n° 50, Biritiba CRAS Kemel – rua 
Vitor Barbosa Guisar,  nº 179,  Ci-
dade Kemel

Guararema: Educação lança livro “Guararema dos Meus Sonhos”, 
que será entregue aos alunos da Rede Municipal de Ensino
Educação lança livro “Guararema 
dos Meus Sonhos”, que será entre-
gue aos alunos da Rede Municipal de 
Ensino. Obra foi lançada por ocasião 
do aniversário de 123 anos de Gua-
rarema e todos os alunos da Rede 
Municipal de Ensino a ganharão pela 
celebração do Dia da Criança
A Secretaria Municipal de Educação 
lançou na quinta-feira (13) o livro 
“Guararema dos Meus Sonhos”, que 
será entregue aos alunos da Rede 
Municipal de Ensino.
O livro foi lançado por ocasião do 
aniversário de 123 anos de Gua-
rarema e todos os alunos da Rede 
Municipal de Ensino de Guararema 
o ganharão pela celebração do Dia 
da Criança. Seu lançamento também 
está inserido no contexto da 1ª Festa 
Literária de Guararema (Flig), um 
marco na história da cidade. Os prin-
cipais intuitos são fomentar o gosto 
pela leitura e divulgar mais sobre o 
município.
O livro foi lançado em três versões. 
No livro 1 há uma cronologia políti-
co-administrativa de Guararema (de 
aldeias indígenas à elevação à cate-
goria de município) e as provocações 
ao leitor são mais abstratas: “Como 
é a Guararema dos seus sonhos?”. 
Crianças a partir de 6 anos, jovens 
e adultos poderão absorver várias 
informações e criar suas próprias 
histórias a partir da leitura.

Já a segunda versão do livro é para 
crianças pequenas, a partir de 3 
anos. A proposta do texto é mais 
concreta e é dada ênfase a aspec-
tos da cultura popular: festejos e 
folguedos. Ao final, o pequeno leitor 
é questionado: “Qual a sua cidade 
preferida?”
E o livro 3 tem menos páginas e é 
mais “robusto”, resistente ao ma-
nuseio dos bebês e crianças bem 
pequenas. Todos os livros podem, e 
devem, ser lidos em família.
Ao todo foram impressos exempla-
res para todos os alunos da Rede 
Municipal de Ensino, cerca de 4 mil 
exemplares. As escolas da Rede 
Municipal de Ensino receberão livros 
para integrarem o acervo das Salas 
de Leitura. A Estação Literária e as 
APAEs de Guararema e de Mogi 
das Cruzes também receberão um 
conjunto de livros.
A editora responsável pela produção 
do livro é a Capella Editorial, cuja 
sede fica em Guararema.
Os alunos da Educação Infantil (Ber-
çário, Maternal e Jardim) receberam 
os livros nesta sexta-feira (14) nas 
Escolas, como um presente de Dia 
da Criança. Ao longo desta semana, 
várias atividades recreativas foram 
idealizadas e implementadas pelos 
educadores.
Os alunos do Ensino Fundamental 
(1º ao 5º ano) ganharão os livros ao 

longo da semana (de 
17 a 21 de outubro), no 
Pavilhão da Literatura 
Infantil, que integra a 
FLIG de Guararema. 
Estes alunos tam-
bém tiveram dias de 
alegria e aventura esta 
semana e, de 17 a 21, 
vão passear de trem, 
visitar a FLIG e assistir 
ao musical Os Saltim-
bancos.
A cerimônia de lança-
mento do livro contou 
com a presença de di-
versas autoridades de 
Guararema, incluindo o 
prefeito Zé. 
Guararema dos Meus Sonhos
Em 2013, a Prefeitura de Gua-
rarema “encomendou” ao artista 
plástico Geraldo Magela um quadro 
que retratasse o patrimônio históri-
co-cultural-arquitetônico-paisagísti-
co da cidade. Nasceu, então, uma 
obra de arte que está exposta na 
sala de entrada do Centro Cultural e 
que é a tradução do que representa 
a cidade: a simplicidade. Magela é 
mineiro, por muitos anos morou na 
cidade vizinha de Santa Branca e 
cedeu o direito de uso da imagem 
da obra à Prefeitura Municipal de 
Guararema. Sua arte primitivista 
ou naif (palavra francesa que quer 

dizer inocente), reúne elementos da 
tradição popular da sociedade e os 
transforma em um poema colorido.
Clara Freire (atual secretária muni-
cipal de Educação de Guararema) 
“letrou” as imagens do artista Mage-
la. Em geral, nos livros o texto vem 
antes da ilustração, mas neste caso 
foi diferente. Com base na ilustração 
é que o texto “nasceu”. Ao escrever, 
o objetivo não foi contar a história da 
cidade ou criar um texto meramente 
informativo.  A intenção foi contar 
algumas histórias e provocar a curio-
sidade e a criatividade do leitor.
Um livro que ilustra Guararema de 
forma linda e simples, convidando o 
leitor a perceber nossa riqueza am-

biental (espécies animais e vegetais), 
histórica (patrimônio arquitetônico) e 
cultural (festejos e folguedos) propõe 
uma importante reflexão: Como é a 
Guararema dos nossos sonhos? E 
mais, o que podemos fazer para que 
esses sonhos se realizem? É uma 
forma de fortalecer o laço de perten-
cimento entre morador e cidade.
O contexto do seu lançamento, 
durante a 1ª FLIG - Festa Literária 
de Guararema, é um marco, pois 
com isso a cidade pode despontar 
como um polo de criação e divulga-
ção literária.Educação lança livro 
“Guararema dos Meus Sonhos”, que 
será entregue aos alunos da Rede 
Municipal de Ensino
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EDITORIAL

Ribeirão Pires: Guto 
Volpi assina autorização 
para reforma dos mirantes

Itaquá: Transportes 
entrega mais 10 novos 
ônibus e chega a 40 da 
nova frota

Lula e Bolsonaro na disputa 
para conquistar votos
Com a corrida eleitoral para o segundo 
turno a todo vapor, os dois candidatos à 
presidência do Brasil trabalham incan-
savelmente para conquistar um a um 
o voto dos eleitores indecisos, que po-
dem fazer total diferença no resultado 
do pleito no dia 30 de outubro.
Lula e Bolsonaro têm um poder de co-
municação muito forte com o seu elei-
torado, mas para alcançar a vitória no 
segundo turno, é preciso estratégia 
para fazer isso com eficiência. “Neste 
momento em que cada voto faz toda a 
diferença, mais importante do que falar 
é preciso saber como e para quem fa-
lar”, afirma Fabiana Teixeira, especialis-
ta em comunicação.
O primeiro passo é transmitir a mensa-
gem de forma clara e ter um discurso 
que engaje os eleitores pode ter um 
peso determinante no resultado. Uma 
vez que tudo o que fazemos comunica 
algo, a capacidade de conexão com o 
interlocutor é essencial. 
“Lula tem um apelo popular grande. 
Chegou a ser chamado por um oponen-
te, em um dos debates, de encantador 
de serpentes – um reconhecimento ao 
seu poder de oratória. Ele tem uma fala 
simples, que aproxima o discurso e ain-
da coloca um toque de emoção, o que 
gera conexão com o público por meio 
da narrativa e da linguagem corporal. A 
dicção é o ponto fraco de Lula e a fala, 
que está mais fraca, também atrapalha 
a compreensão enfraquece a mensa-
gem”, analisa.

Ainda segundo Fabiana, o presidente 
Jair Bolsonaro também tem um discur-
so simples que gera conexão com o 
eleitor. “A voz é compatível ao tipo fí-
sico e a postura. A fala muitas vezes é 
carregada na emoção e crenças, mas a 
agressividade e o tom irônico adotados 
nas entrevistas e, também, nos deba-
tes, enfraquecem a mensagem”, afirma 
a especialista.
Em uma eleição marcada pela polariza-
ção, é o momento de comunicar melhor 
e de forma mais eficiente. “Os candida-
tos precisam agora conquistar os elei-
tores de forma racional. É o momento 
de dosar o tom dos discursos e críticas 
e apostar numa mensagem mais pro-
positiva, já que precisam convencer 
aqueles que ainda não os apoiam”, fi-
naliza.
A poucos dias para a decisão, tempo 
muito curto, os agurmentos para mos-
trarem as propostas de cada um, já fo-
ram ditas durante a campanha, só resta 
reforçar os pontos mais importantes 
com muita clareza e punho forte para 
o eleitor sentir firmeza em quem votar, 
com a certeza que o povo não irá re-
clamar de alguma situação periclitante 
que o País poderá enfrentar nos próxi-
mos anos. Portanto, pense bem e veja 
os dois ciclo de governos como foram, 
em todas as áreas, educação, seguran-
ça, economia, empregos,lazer e infra 
estrutura do País! Comparem! E vote 
consciente !
Que DEUS abençoe a todos!

Edmara Martins Soares

O Parque Oriental, um dos principais 
pontos turísticos de Ribeirão Pires, acaba 
de ganhar um playground infantil novinho. 
Os brinquedos instalados são de madeira 
de eucalipto, ecologicamente corretos 
e atendem as normas da Associação 
Brasileira de Normas Técncias (ABNT), 
proporcionando segurança às crianças. 
O novo “parquinho” conta com balanços, 
casinha suspensa, ponte com escorrega-
dor e gangorra. Os equipamentos foram 
doados por um empresário da cidade. A 
ação é uma parceria entre as Secretarias 
de Turismo e meio Ambiente.

Na terça-feira, dia 11, o prefeito interino 
de Ribeirão Pires, Guto Volpi, deu mais 
um passo importante na política de fo-
mento ao turismo na cidade, assinando a 
Ordem de Início da reforma dos Mirantes 
Santo Antônio e São José. O evento 
aconteceu no Parque Prof. Luiz Carlos 
Grecco com a presença de padres do 
Circuito Religioso da Estância.
A ação faz parte do pacote de investi-
mentos de R$ 118 milhões anunciados 
em junho pelo então prefeito Clovis Volpi. 
A reforma dos mirantes custará em torno 
R$ 6,7 milhões, custeados pelo Departa-
mento de Apoio ao Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos (Dadetur), vinculado 
à Secretaria Estadual de Turismo.
“Nos próximos meses teremos uma 
cidade projetada para o turismo. Essas 
intervenções vão enriquecer a nossa 
identidade turística e colocar Ribeirão 
Pires em outro patamar”, observou Guto 
Volpi. O padre Mario Alessio, da paróquia 
Nossa Senhora de Fátima, responsá-
vel por celebrar as missas na Capela 
do Mirante Santo Antônio, aprova as 
intervenções. “Com os mirantes mais es-
truturados, acredito que vamos poder até 
receber eventos culturais, como concer-
tos e outras festas”, avaliou.
As obras já devem ser iniciadas nos pró-
ximos dias e estão programadas para 24 

Foto: Gabriel Mazzo

meses. As empresas responsáveis pelas 
obras são a Obra Nobre Construtora 
(Mirante Santo Antônio) e Parc Projetos 
(Mirante São José).
Santo Antônio - o projeto prevê a revitali-
zação do local, com construção de deck 
de madeira e vidro avançando sobre o 
morro, visão 180 graus, construção de 
restaurante, revitalização do estaciona-
mento, banheiros e portal de entrada.
São José - revitalização do projeto 
arquitetônico, com construção de deck de 
madeira avançando sobre o morro, visão 
180 graus, construção de um espaço 
para food trucks, quadra de beach tênis e 
revitalização dos banheiros.
O secretário interino de Turismo, Samuel 
Boss, acredita que essas obras vão 

consolidar de vez o Circuito Religioso 
da Estância, atraindo mais visitantes e 
fomentando o desenvolvimento local. “O 
aspecto visual é de extrema importância 
quando se trata de revelar um produto 
turístico. Não tenho dúvidas que esses 
locais vão surpreender quem visita-los 
e que Ribeirão fará parte dos planos 
de passeio para muita gente. Nossos 
artesãos, comerciantes e artistas vão se 
beneficiar muito com isso”, analisou.

Parque Oriental ganha novo 
playground infantil

Andreza Araújo, secretária de Meio Am-
biente, Habitação e Desenvolvimento Ur-
bano. Samuel Boss, secretário interino de 
Turismo, destaca que o playground antigo 
foi retirado porque aparentava sinais de 
desgaste e podia ocasionar lesões nas 
crianças. “Tivemos a sensibilidade de 
buscar parceiros para solucionar essa 
questão, pois atende a uma demanda 
grande de famílias que visitam o nosso 
parque”, observou. O novo playground já 
está à disposição das crianças. O Parque 
Oriental está localizado na rua Major 
Cardim, 3100 - Estância Noblesse.

A Secretaria de Transportes de Ita-
quaquecetuba entregou, na sex-
ta-feira (14), mais dez ônibus zero 
km. Os novos veículos contam com 
equipamentos de acessibilidade e 
somam aos outros 30 entregues 
nos últimos meses, totalizando 40 
da nova frota 2022.
“Uma das nossas principais pro-
messas de campanha era garantir 
a renovação da frota e isso já está 
acontecendo. É mais conforto, se-
gurança e qualidade no transporte. 
Ainda tem muito mais vindo aí”, dis-
se o prefeito Eduardo Boigues.
A troca dos veículos é prevista no 
contrato estabelecido entre a prefei-
tura e a Expresso Planalto, empre-
sa responsável pela administração 
do transporte público na cidade, 
que prevê a renovação da frota a 
cada seis anos.
Entre os novos veículos, o efetivo 
conta com um totalmente customi-
zado em alusão ao Outubro Rosa, 
mês da campanha que visa alertar 
as mulheres e a sociedade sobre 

A Prefeitura de Itaquaquecetuba, por 
meio da Secretaria de Educação, en-
tregou na sexta-feira (14), véspera de 
Dia do Professor, 1.905 notebooks para 
os professores titulares concursados 
e auxiliares de creche da rede pública 
municipal de ensino. Essa é a primei-
ra vez que os servidores recebem o 
equipamento.
A entrega ocorreu no Parque Ecológi-
co Mario do Canto e cada profissional 
recebeu notebook, mouse e bolsa 
personalizada. Os computadores são 
da marca Compaq com processador I5, 
8 GB de memória, 240 GB de armaze-
namento, entrada USB 3.0 e 
webcam.
“Nosso objetivo é qualificar o trabalho 
do docente na sua ação de planejar 
as aulas. Atualmente, a documentação 

A Secretaria de Segurança Urbana 
de Itaquaquecetuba entregou para 
a Guarda Civil Municipal (GCM), 
nesta sexta-feira (7), 60 carabinas 
táticas .40 e 190 equipamentos de 
distúrbios civis com 15 caneleiras, 
15 bastões e 165 porta carregado-
res para pistolas. A aquisição veio 
de recurso próprio.
Em fevereiro deste ano, já haviam 
sido entregues dez carabinas e os 
agentes possuem treinamento para 
manuseá-las. “Todos os dias deve-
mos trabalhar para dar o mínimo 
de segurança às pessoas e isso 
é feito em um trabalho articulado 
com as polícias Militar e Civil”, des-
tacou o secretário de Segurança 
Urbana, Anderson Caldeira.

Foto: Dayane Oliveira

a importância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do câncer de 
mama e do câncer de colo do útero.
Além das novidades, a Secreta-
ria de Transportes segue com os 
trabalhos no Centro de Controle 
Operacional à todo vapor. As ativi-
dades têm por objetivo garantir o 
cumprimento dos horários dos ôni-
bus, acompanhando as viagens em 
tempo real.
Outra opção é o aplicativo Cittamo-
bi, que pode ser usado pelos pas-
sageiros, indicando a previsão de 
chegada aos pontos de embarque. 
A ferramenta auxilia diretamente 
no acompanhamento das composi-
ções no dia a dia.
“Nosso objetivo é trazer qualidade 
de vida e conforto para os passagei-
ros. São novos veículos equipados 
com acessibilidade, fiscalização 
para o cumprimento de horários, 
novos pontos de ônibus e aplicativo 
de consulta. A cidade tem muito a 
comemorar”, completou o secretário 
de Transportes, Rosinaldo Castro.

GCM de Itaquaquecetuba 
recebe mais 60 armas e 
equipamentos

A cerimônia de entrega contou com 
a presença do prefeito Eduardo 
Boigues, secretários e vereadores. 
“Nenhum guarda deve ir para a rua 
sem estar devidamente armado. 
Se bem equipados, tenho certeza 
que vão cuidar melhor das nossas 
famílias”, acrescentou o prefeito.
O prefeito aproveitou a ocasião 
para adiantar outras conquistas 
para a GCM, como a chegada de 
dez novas viaturas, dez motoci-
cletas, um caminhão tempestade, 
cem pistolas .40, cem câmeras 
de monitoramento, a reforma das 
bases comunitárias e a implanta-
ção de um aplicativo para receber 
denúncias de violência doméstica 
e familiar.

Na véspera do Dia do Professor, Prefeitura 
de Itaquaquecetuba entrega 1.905 
notebooks aos docentes

pedagógica foi informatizada e nada 
mais justo que oportunizar recursos 
de acesso a esse serviço”, explicou a 
secretária de Educação, Maria Cristina 
Perpetuo.
Por meio de contrato de comodato, ou 
seja, empréstimo para fins educacio-
nais e assuntos de trabalho, o equipa-
mento deve ser devolvido em casos de 
desligamento, falecimento, afastamen-
to ou licença do servidor.
“A base de todo cidadão começa na 
educação e nosso objetivo é valorizar 
os profissionais e possibilitar meios de 
desenvolverem o trabalho pedagógico 
de forma eficiente para 
ofertarmos um ensino de qualidade aos 
estudantes. Estou muito feliz com mais 
essa conquista”, finalizou o prefeito 
Eduardo Boigues.
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SUZANO: Prefeito se reúne com representantes da 
Google

Ferraz: comemora 69 anos com desfile cívico

Arujá: Prefeitura zera fila de espera por creche de 
período integral

A prefeita Priscila Gambale 
entregou na quarta-feira, 19, dois 
novos equipamentos adquiridos 
pela administração para o Depar-
tamento de Trânsito do município 
visando a melhoria da sinalização 
das vias da cidade.
 As máquinas, uma fresadora e 
uma demarcadora, foram compra-

A população ferrazense com-
pareceu com muita emoção 
na Avenida Brasil para a re-
tomada do desfile cívico que 
há 8 anos não era realizado. 
A data escolhida foi 14 de 

outubro, aniversário político-
-administrativo do município. 
O desfile teve início com 
a revista das tropas pela 
prefeita de Ferraz de Vas-
concelos, Priscila Gambale. 

Ela estava acompanhada do 
seu secretariado, vereado-
res e do deputado Rodrigo 
Gambale.O desfile foi com-
posto pela Banda da Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros 
de Ferraz, Tiro de Guerra de 
Suzano, Tiro de Guerra de 
Mogi das Cruzes, Guarda 
Civil Municipal (GCM) de 
Ferraz, secretarias de Cultu-
ra, Esporte, Educação, GCM 
de Itaquaquecetuba, dentre 
outros. Vale salientar que a 
Banda da Juventude (BJ) 
levou cerca de 100 músicos 
que desfilaram e tocaram a 
música “Parabéns Pra Você” 
na frente do palanque das 
autoridades, em alusão aos 
69 anos da cidade de Ferraz.
 A população vislumbrou 
mais de 900 alunos das uni-

dades escolares municipais 
que desfilaram com elemen-
tos, países e símbolos que 
compõem a história do povo 
ferrazense.
A chefe do Executivo, Pris-
cila Gambale, participou do 
evento. “O desfile cívico é 
uma tradição em Ferraz, que 
infelizmente não ocorria há 
muitos anos. Por isso, quero 
agradecer a todos os envol-
vidos que se empenharam 
para fazer esta retomada tão 
emocionante. A população 
ficou empolgada e alegre 
com os nossos ferrazenses 
desfilando pela Avenida Bra-
sil”, disse Priscila Gambale.
Na ocasião, participaram do 
evento os secretários Daniel 
Balke, Dom Souza, Viviani 
Souza, Ana Rosa, Nicolas 

David, José Batista de Sou-
za, Paula Trevizolli, Moacyr 
Alves, Robson Xisto, Carlos 
Alexandre, Bruno Daniel, Re-
nato Gomes, Hodirlei Martins 
(Mineiro), Marcelo Dearo, 
Fernanda Cato e Clécio Gon-
çalves, de Desenvolvimento 
Econômico, Comunicação, 
Administração, Cultura e 
Turismo, Serviços Urbanos, 
Esporte e Lazer, Educação, 
Meio Ambiente, Assistência 
Social, Desenvolvimento 
Habitacional, Relações 
Comunitárias e Favelas, 
Assuntos Jurídicos, Segu-
rança Urbana, Planejamento, 
Transportes e Mobilidade 
Urbana, Chefe de Gabinete 
e Saúde, respectivamente. A 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Cida 

Gambale, também prestigiou 
a cerimônia.
 Estiveram presentes os 
vereadores, Flávio Batista de 
Souza (Inha), Álvaro Costa 
(Kaká), Valter Fernandes 
(Valtinho do Som), José Juca 
Neto (Juca do São Judas), 
Osni Pasquarelli (Ní), Ale-
xandro Silva (Teteco) e Luiz 
Fabio (Fabinho).
O desfile cívico percorreu a 
Avenida Brasil, na proximida-
de da Rua Otávio Rodrigues 
Barbosa, com término na 
frente da Praça dos Tra-
balhadores, no Centro de 
Convenções. Ao final do ato 
cívico, todos os participan-
tes receberam um bolo de 
aniversário com slogan dos 
“69 anos de Ferraz”.
Texto: Junior dos Anjos – 

Departamento de Trânsito recebe novos equipamentos
das através de emenda impositi-
va do vereador Alexandro Santos 
Silva, o Teteco, no valor de R$ 56 
mil e serão de extrema utilidade 
para agilizar os trabalhos de 
pintura de faixas de pedestres, 
lombadas, entre outros serviços.
“Com esse maquinário os 
serviços serão realizados mais 

rápidos, com wwmaior rendi-
mento, economia de material e 
dinheiro, além de serviços com 
melhor qualidade e durabilidade”, 
comentou a prefeita.
O vereador Teteco comentou que 
indicou a verba para atender a 
necessidade da população e dos 
funcionários do Trânsito.“Acom-

panho os serviços diariamente 
e vi que era necessário novos 
equipamentos para facilitar o 
trabalho dos funcionários e 
agilizar as demarcações pela 
cidade”, disse o vereador.
O secretário de Transportes, 
Marcelo Dearo, falou sobre a 
importância da parceria Prefei-

tura e Câmara Municipal benefi-
ciando a população.
“Hoje estamos vendo que quando 
temos Executivo e Legislativo 
trabalhando na mesma sintonia, 
a população e a cidade só tem 
a ganhar”, comentou Dearo.A 
fresadora adquirida será utiliza-
da na remoção de sinalização e 

demarcação viária, removendo 
pinturas desgastadas ou mesmo 
que necessitam ser alteradas no 
asfalto da cidade.Já a demarcado-
ra dará um melhor conforto para o 
operador, reduzirá o desperdício 
de material, melhorando o rendi-
mento das pinturas.                           
Texto: Jucelio Salvador – 

Na quarta-feira (05), a Pre-
feitura de Arujá entregou 
o 5º Centro de Educação 
Infantil Conveniado (CEIC), 

pouco mais de um mês 
após a entrega da primeira 
unidade no Center Ville. 
Sendo assim, a fila de 

espera que contava com 
cerca de 790 solicitações 
foi superada com as 850 
vagas geradas para o 

período integral, sobrando 
assim, 60 vagas.
A entrega da última unida-
de foi feita pelo prefeito Dr 
Camargo, a secretária mu-
nicipal de Educação, Elaine 
Gentil, e seus adjuntos 
Bruno do Prado e Juan Tor-
res. O equipamento inau-
gurado atenderá até 100 
crianças de 0 a 3 anos e 11 
meses de idade dos bairros 
Fazenda Albor, Jardim das 
Cerejeiras, Jardim Emília, 
Jardim Leika, Recanto Pri-
mavera e Sítio dos Fernan-
des, e fica localizada na rua 
Diamante, 88, Jardim Joia.
Já o penúltimo CEIC foi en-
tregue na última quinta-feira 
(29) à população e aten-
derá à fila de espera dos 
alunos por creche período 
integral no Centro, Jardim 
Planalto, Jardim Rincão e 
Jardim Vitória, e receberá 
crianças de 03 meses a 04 
anos de idade, que preen-
cheu 200 vagas ao todo.
O terceiro CEIC entregue 
foi no Mirante na estrada 
dos Fernandes, 1628, e su-
priu 150 vagas para crian-
ças de 3 meses a 5 anos, 
zerando a fila de espera por 
creche período integral no 
bairro do Mirante, Aru-
jamérica, Jardim Pinheiro, 
Jardim Real e Vila Riman.
“Recebemos os pais e 
mães, juntamente com os 
professores e toda a equipe 

de educadores, com muita 
alegria. Agradeço à Secre-
taria Municipal de Educa-
ção, a todos os servidores 
e educadores e também à 
Câmara Municipal por todo 
o apoio para que este feito 
fosse realizado” comentou o 
prefeito Luis Camargo, o Dr 
Camargo.
No dia 22 de agosto, a Pre-
feitura de Arujá inaugurou o 
primeiro dos cinco Centros 
de Educação Infantil Conve-
niados (CEICs) de Arujá no 
Center Ville.
No dia 1°, foi inaugurado o 
segundo CEIC no Fazenda 
Velha, na região do Barreto, 
para atender 200 crianças.
Os cinco CEICs foram 
projetados para zerar a fila 
de espera para creches de 
período integral existente 
na cidade, que contava, 
segundo o dado mais atual, 
com 790 solicitações. No 
entanto, foram oferecidas 
850 vagas para crianças 

para o período integral. As 
unidades ficam nos bair-
ros Center Ville, Fazenda 
Velha, Mirante, Centro 
e Jardim Emília, pois a 
Secretaria Municipal de 
Educação e sua equipe 
fizeram um trabalho de 
mapeamento, para suprir 
as maiores demandas por 
creche período integral na 
cidade, para alocar esses 
polos onde existe uma 
maior fila de espera, como 
dos moradores do Parque 
Rodrigo Barreto, por exem-
plo, abrangendo crianças 
do Berçário à Pré-escola.
Estiveram presentes na 
entrega desta última unida-
de, nesta quarta-feira (05), 
representando a Câmara 
Municipal de Arujá, os 
vereadores Divinei da Silva, 
GCM Uelton, João Luiz, 
Luiz Fernando, Cris do 
Barreto, Renan de Arujá e 
Rafael Laranjeira, além do 
vice-prefeito Betinho.

Encontro ocorreu na sede da 
empresa, na capital paulista, 
e foi pautado pela ferramenta 
Google Cloud e pelo trabalho 
de transformação digital
O prefeito Rodrigo Ashiu-
chi, ao lado da secretária 
municipal de Administração, 
Cíntia Renata Lira, se reuniu 
na quinta-feira (06/10) com 
representantes da Google, na 
sede da empresa, na capital 
paulista. O encontro foi pauta-
do pela transformação digital 
nos municípios e também pela 
ferramenta Google Cloud. A 
empresa Sonner, que atua no 
ramo de softwares para ges-
tão pública, também participou 
da agenda.
A visita à empresa de tecno-
logia multinacional americana 
foi guiada pelos executivos de 
Vendas da Google Cloud, Luiz 
Augusto e Saulo Pereira, e 
contou com a participação da 
empresa IPNET, representada 

por Rafael Borba. Na ocasião, 
as autoridades suzanenses 
percorreram as salas da 
empresa, buscando conhecer 
os processos de trabalho em 
São Paulo.
“Estamos trabalhando muito 
para tornar Suzano uma 
cidade cada vez mais inteli-
gente e sustentável. Por isso, 
viemos à empresa Google, 
em São Paulo, para tratar das 
tecnologias e ferramentas 
fornecidas, a fim de entender 
suas funcionalidades e aplica-
bilidades para com a gestão 
pública. Importante destacar 
que a nossa rede municipal 
de Educação já conta com o 
apoio da ‘Google for Edu-
cation’, que acompanha as 
evoluções dos alunos, além 
de termos disponibilizado 
milhares de Chromebooks às 
escolas”, afirmou Ashiuchi.
Durante o encontro, o chefe 
do Executivo municipal, que 

também é engenheiro de 
telecomunicações, destacou 
sua intenção de ampliar os 
trabalhos conjuntos em torno 
das ferramentas tecnológicas 
oferecidas. “Estamos levando 
Suzano para uma posição 
de prestígio no Brasil como 
cidade inteligente e tecnológi-
ca. Prova disso é que fomos 
reconhecidos com o prêmio 
‘Connected Smart Cities’, em 
referência às boas práticas 
de integração de serviços, de 
otimização e de utilização de 
recursos de forma sustentável 
e inteligente. 
No ranking geral, Suzano 
ocupa a 86ª posição no País, 
conquistando ainda a 50ª da 
região Sudeste”, disse.
Ashiuchi ainda lembrou que o 
município atingiu uma posi-
ção de destaque no ranking 
nacional Cidades Amigas da 
Internet. O estudo das condi-
ções para implementação e 

uso dos serviços via web no 
País deixou o município em 
8º lugar, ou seja, entre os dez 
primeiros colocados, a melhor 
posição registrada em sua 
história, graças às práticas 
implementadas para aprova-
ção de projetos e avanços 
tecnológicos.
“Muito disso foi graças à 
criação da lei municipal nº 
5.236/2020, que garantiu a 
instalação de estruturas de 

suporte à Estação de Rá-
dio-Base (ERB), bem como 
antena de menor porte e custo 
denominada ‘Biosite’, para re-
ceber a mais nova tecnologia 
de dados móveis, sendo uma 
das cinco cidades paulistas 
aptas a receber antenas 5G”, 
explicou.
Por fim, o prefeito agradeceu a 
acolhida e as explicações por 
parte da equipe da Google. 
“Hoje tratamos de diferentes 

assuntos, especialmente das 
ferramentas da Google Cloud 
e da parceria da empresa 
com a Prefeitura de Suzano 
para a transformação digital. 
Agradeço aos representantes 
da Google, Saulo Pereira e 
Luiz Augusto; os gestores da 
Sonner, Larissa Tavares e Ja-
derson Tavares; e a secretária 
de Administração de Suzano, 
Cíntia Renata Lira; pela parce-
ria e participação”, concluiu.

Crédito das fotos: Paulo Pavione/Secop Suzano

 
Na noite do dia 10/10/2022, o Vereador Artur Takayama esteve participando da entrega das 
primeiras Carteiras de Identificação da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista, a qual acon-
teceu no Cineteatro Wilma Bentivegna, de acordo com a Lei nº 5352/2022 de autoria do próprio 
vereador. 
Estiveram presentes o Senhor Prefeito Municipal, Rodrigo Ashiuchi, o Secretário Municipal de Saú-
de, Pedro Ishi, o Secretário Municipal de Assistência Social, Geraldo Garippo, o Chefe de Gabine-
te, Senhor Afrânio Evaristo, a especialista em Direito da pessoa com Transtorno Espectro Autista, 
Dra. Sueleide Pereira Cirino, a representante da Família Azul, Paulinha e o Senhor Altair, grande 
incentivador da criação do Projeto de Lei. 
A Lei trará grandes benefícios e maiores oportunidades para as pessoas com o referido transtorno. 
A CIPTEA será emitida pela Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social, por 
meio de atendimento no Centro Unificado de Serviços (Centrus) localizado na Av. Paulo Portela, 
210- Centro. Para mais informações o telefone é o (11) 4745-2071. 
DOCUMENTOS NECESSÁRIOS 
-  Laudo Médico com registro no Conselho Regional de Medicina apontando diagnóstico no âmbito 
do Transtorno do Espectro Autista(TEA) e indicando o CID; 
- Laudo Médico indicando tipagem sanguínea do identificado com Transtorno do Espectro Autista(-
TEA); 
-  Cópia da Carteira de Identidade e CPF do identificado com o Transtorno do Espectro Autista(-
TEA); 
- Fotografia 3x4 recente do identificado com o Transtorno do Espectro Autista(TEA); 
- Cópia da Carteira de Identidade do responsável legal ou do cuidador, quando houver; 
- Comprovante de residência atualizado(até dos últimos 3 meses) em nome da pessoa ou de seu 
responsável legal; 
- Cópia do Cartão do SUS do identificado com o Transtorno do Espectro Autista(TEA).

CIPTEA – Carteira de Identificação da 
Pessoa com Transtorno do Espectro Autista 
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Beleza

Faça Você Mesma

São Paulo: Prêmio D. Paulo Evaristo Arns 
destaca iniciativas de fortalecimento da pauta 
de Direitos Humanos na cidade

Touca difusora: conheça o item que promete 
praticidade na hora de secar os fios

O mercado da beleza já enten-
deu que os produtos precisam 
ser práticos para facilitar a rotina 
da mulher. Por esse motivo, a 
touca difusora é um produto que 
está fazendo sucesso, principal-
mente devido à rapidez na hora 
de secar os cabelos. Apesar da 
divulgação, muitas pessoas ain-
da estão em dúvida a respeito 
do uso desse produto. Por isso, 

confira as respostas da cabe-
leireira Gabriella Carvalho, do 
salão Gaby Hair, e fique por 
dentro das dicas.
O que é touca difusora
Segundo a cabeleireira, 
“a touca difusora é uma 
adaptação da touca de cetim. 
Ela possui uma extensão de 

tecido, na qual a saída de ar do 
secador de cabelo é acoplada. 
Então a touca infla com o ar, es-
quenta o cabelo e seca os fios 
de forma mais rápida e prática”.
Para que serve uma touca 
difusora?
A profissional também explicou 
que “a touca difusora serve 
para secar o cabelo de forma 

ágil, sem precisar gastar muito 
tempo utilizando o secador. 
Portanto, é uma ótima opção 
para quem tem o dia a dia mais 
corrido ou que não gosta de 
sair e nem dormir com o cabelo 
molhado”. Por se tratar de um 
material feito com cetim, a 
touca promete controle de frizz 
e ajuda na definição de cachos, 
porém com menos resultados 
que o difusor de cabelo.
A touca difusora ganhou o cora-
ção de diversas mulheres. Mas 
antes de adquirir o produto, é 
importante saber mais sobre 
ele. Abaixo, a profissional escla-
rece as principais dúvidas:
Dicas de Mulher – O que é me-

lhor: touca difusora ou difusor? 
Por quê?
Os dois possuem finalidades 
diferentes. A touca difusora é 
utilizada para secar o cabelo de 
uma forma ágil, já que o produto 
reúne todos os fios em um só 
lugar, sem perder muito tempo. 
Já o difusor leva um período 
maior para secar os fios, uma 
vez que é necessário separar 
o cabelo em partes diferentes. 
Entretanto, é importante lembrar 
que o difusor deixa os cachos 
definidos e mais trabalhados.
Dá para usar a touca difusora 
em cabelo liso?
Claro, pode usar sim. Você pode 
usar a touca difusora da mesma 

forma que um cabelo crespo 
ou cacheado. Mas vale lembrar 
que esse produto não tem a 
função de formar cachos em 
um cabelo liso. Se esse é o seu 
desejo, então é melhor apostar 
em um babyliss.
Quanto tempo demora para se-
car o cabelo na touca difusora?
Depende muito do comprimen-
to, da quantidade de cabelo e 
a questão da textura dos fios. 
Mas, em geral, pode levar até 
20 minutos.
Quais são os principais bene-
fícios da touca difusora?
A touca difusora reduz o tempo 
que os fios ficam em contato 
com o calor do secador, então 

diminui os danos que o ar quen-
te causa no cabelo. Além disso, 
também reduz a produção 
excessiva de frizz.
A touca difusora pode danifi-
car os fios?
Qualquer jato de ar quente pode 
danificar os fios, principalmente 
se for feito com muita frequência 
e utilizando a temperatura mais 
alta. O ideal é utilizar o ar médio 
e morno. Pode levar um tempo 
para acostumar, mas você vai 
conseguir se habituar.
Por fim, sempre utilize protetor 
térmico para diminuir os riscos 
de ressecamento devido ao 
calor do secador, sempre utilize 
protetor térmico.

Chitão nas paredes, decoração alternativa
Uma sugestão muito inte-
ressante e bem acessível 
ao bolso, e que nós usamos 

para cobrir paredes com 
imperfeições no tempo em 
que existia o espaço de 

exposição da 
Vila do Arte-
são, é revestir 
com chitão. O 
chitão é um 
tecido que 
está custando 
na faixa dos 5 
reais o metro 
e é encontra-

da numa enorme variedade 
de cores, sempre com a 
padronagem de flores. Por 
aí você já imagina como fica 
baratinha essa decoração.
Naquele espaço, nós re-
vestimos uma das nossas 
salas para cobrir uma parede 
azulejada e também para 
criar esse clima tão caracte-
rístico que combinava 100% 
com as nossas peças de arte 
popular e os nossos móveis 
em madeira de demolição. 
Veja o resultado final como 
era legal.

O tecido foi colado com cola 
branca diluída em água na 

proporção 2:1 e o acaba-
mento na parte de cima 
foi feito com fita de cetim, 
também colada. Basta 
aplicar a cola sobre a 
parede com um pincel largo 
e posicionar o tecido sobre 
ela, alisando para retirar 
as bolhas. A sugestão vale 
também para outros tipos 
de tecido, todos funcionam 
bem. Use sua criatividade 
e bom gosto para mudar 
a cara da sua casa sem 
assaltar seu bolso.

O cropped de crochê que traduz 
todo charme e delicadeza das 
mulheres. A peça, caracterizada 
pela barriguinha de fora, vai 
bem em vários modelos: seja 
como frente única, com diferen-
tes tipos de mangas, com fran-
jas ou na tradicional ciganinha, 
o sucesso é garantido!
Cropped de crochê com franjas
O modelo ideal para quem não 
quer deixar a barriguinha tão à 
mostra. A versão fica mais linda 
ainda quando mistura vários 
tipos de pontos de crochê. Vale 
abusar das franjas que dão um 
toque especial à peça.
Cropped de crochê no modelo 
ciganinha Jovial e român-

Cropped de crochê que esbanjam 
charme e delicadeza

tico, o modelo predileto das 
adolescentes valoriza o colo e 
fica bem ajustado ao corpo. A 
ciganinha sempre volta à moda 
e agora ela está super em alta. 
Por isso, não deixe de aprovei-
tar!

Cropped de crochê em frente 
única
É um hit! Uma peça do vestu-
ário mais tropical que um cro-
pped frente única de crochê não 

existe. Ela valoriza as formas 
femininas e pode ser usada até 
na praia ou piscina. Use sem 
moderação!

Cropped de crochê com alças 
finas
O cropped de alcinha é muito 
delicado e despretensioso. Ele 
também pode substituir a parte 
de cima do biquíni em algumas 
ocasiões, como um luau na 
praia ou um churrasco na pisci-
na, por exemplo. Sucesso total!
Cropped de crochê com alças 
trabalhadas
O modelo com alças 
mais grossas ou mais 
trabalhadas deixa o 
cropped super versátil. 
Complete o look com 
um shorts jeans e você 
vai arrasar por onde 
passar! Um modelo 
assim não pode faltar 
no guarda-roupa de 

uma fashionista.
Cropped de crochê com man-
gas longas
É um lacre! A manga longa dei-
xa o cropped de crochê muito 
mais sofisticado e elegante. 
Você pode combiná-la com uma 
peça de baixo mais arrumadi-
nha, investir em um belo sapato 
salto-alto e estará pronta para 
causar até na balada.

A homenagem que leva o 
nome de uma das perso-
nalidades que mais atua-
ram pelos Direitos Huma-
nos em das épocas mais 
tensas de nossa história, 
a ditadura militar (1964-
1985), está de volta. Estão 
abertas as inscrições do 9º 
Prêmio Dom Paulo Evaris-
to Arns, edição 2022, para 
indicações de pessoas e 
organizações que mais se 
destacaram na cidade de 
São Paulo. 
Já receberam o prêmio 
personalidades como Frei 
Beto, a ex-prefeita Luiza 
Erundina, Margarida Ge-
nevois, a senadora Mara 
Gabrilli e o Padre Júlio 
Lancelotti, entre outros. 
A novidade de edição de 
2022 é a categoria que 
vai destacar a atuação de 
organizações na promoção 
dos Direitos Humanos, o 
que antes era atribuído 
apenas a pessoas físicas.

Para receber o prêmio é 
necessário que as pessoas 
e instituições indicadas te-
nham comprovada atuação 
na área de promoção e 
fortalecimento dos Direitos 
Humanos. Também po-
dem ser homenageados 
aqueles que não estejam 
mais entre nós (in memo-
rian), mas que igualmente 
tenham contribuído nesse 
campo. 
As indicações podem ser 
feitas até 24 de novembro 
pelo formulário disponível 
no site https://www.pre-
feitura.sp.gov.br/cidade/
secretarias/direitos_huma-
nos/edh/programas_e_pro-
jetos/index.php?p=270068.
Os premiados recebem um 
certificado e uma estatueta 
concebida pela pintora, 
gravadora e escultora 
japonesa naturalizada bra-
sileira, Tomie Otake, que 
faleceu em São Paulo em 
fevereiro de 2015.

A cerimônia de premiação 
será realizada durante o 
Festival de Direitos Hu-
manos, entre os dias 05 e 
10 de dezembro, promo-
vido pelo Departamento 
de Promoção e Defesa 
dos Direitos Humanos da 
SMDHC.
Quem foi D. Paulo Evaristo 
Arns
O arcebispo de São Paulo 
Dom Paulo Evaristo Arns 
nasceu em Forquilhinha, 
na cidade de Criciúma 
(SC), em 14 de setembro 
de 1921. Ordenado padre 
franciscano em 1945, foi 
eleito bispo, em 1966, e 
arcebispo de São Paulo, 
em 1970. 
D. Paulo se destacou por 
lutar pelos Direitos Hu-
manos, pela criação das 
Comunidades Eclesiais 
de Base na cidade de São 
Paulo e por se posicionar 
contra a tortura. 
Foi um dos organizadores 

do Projeto Tortura Nunca 
Mais, de registro de pre-
sos políticos mortos ou 
desaparecidos pelo regime 
militar. 
Em 1975, desafiou a 
ditadura ao ordenar o 
célebre culto ecumênico 
na Catedral da Sé, em 
decorrência da morte do 
jornalista Vladimir Herzog, 
assassinado nos porões do 
Departamento de Polícia 
Política, episódio conside-
rado um marco em direção 
ao restabelecimento das 
liberdades democráticas 
no Brasil.
Relação dos vencedores 
em edições anteriores
2014: Frei Betto
2015: Luiza Erundina
2016: Padre Jaime Crowe
2017: Mara Gabrilli
2018: Paulo Pedrini
2019: Margarida Bulhões 
Pedreira Genevois
2020: Padre Júlio Lan-
cellotti
2021: Mãe Kelly D’Angelis.
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Novo radar promete multar carros e motos 
barulhentos; testes já começaram!

Atenção, condutores! Começou 
a ser testado no Brasil um novo 
tipo de radar que vai multar 
veículos com excesso de ruídos 
provocados por sistemas de 
escapamentos.
A ideia, que foi importada da 
França, começou sua fase de 
testes no Brasil.
A ação está sendo desenvolvida 
em conjunto pela Perkons e a 
Superintendência de Trânsito 
(Setran). O objetivo da tec-
nologia é fazer a medição da 
velocidade além da detecção 
de ruídos tidos como exage-
radamente excessivos, neste 
caso, quando ultrapassam os 90 
decibéis.

Um sistema parecido come-
çou a ser testado em cidades 
da França, sendo um deles 
na rodovia de Yveline, situada 
a oeste de Paris. A missão é 
reduzir o excesso de ruídos que 
pode incomodar o trânsito como 
um todo.
Como vai funcionar o radar para 
excesso de barulho?
De acordo com dados coletados 
por meio de imagens e vídeos, 
o aparelho conseguirá multar 
o condutor que ultrapassar o 
limite de velocidade e o nível de 
barulho permitidos. 
O intuito de colocar em prática 
essa iniciativa partiu do grande 
volume de reclamações junto à 

Câmara de Vereadores a res-
peito do barulho em demasia de 
carros e motos. É o que explica 
a Rosangela Battistella, que 
ocupa o cargo de superinten-
dente de Trânsito 
Punição aos motoristas “baru-
lhentos”
Depois de coletar os dados, 
será possível traçar um diag-
nóstico a respeito dos veículos, 
na localização dos horários em 
que a poluição sonora é mais 
carregada.
”Com base nas informações de 
perfil comportamental destes 
motoristas, vamos conseguir 
identificar o horário de maior 
incidência e o tipo de veículo 

para que possamos atuar com 
blitz educativas e também com 
a fiscalização”, esclarece a 
superintendente.
Importante destacar que o teste 
ainda não vai gerar multa ou 
pontos na carteira dos motoris-
tas que excederem o volume do 
veículo em mais de 90 decibéis 
no radar.
Isso porque ainda é necessário 
que haja a homologação do 
[Instituto Nacional de Metro-
logia, Inmetro (Qualidade e 
Tecnologia) e do processo de 
regulamentação do Conselho 
Nacional do Meio Ambiente (Co-
nama) e do Conselho Nacional 
de Trânsito (Contran).

Insulfilm ajuda preservar pintura original do carro, 
além dos vidros
Películas automotivas auxiliam 
na pintura “perfeita” do seu 
carro; saiba como
Pode parecer uma missão de-
safiadora aos proprietários que 
tentam, a todo custo, manter a 
pintura impecável – especial-
mente os que viajam com certa 
frequência e estão sujeitos a 
encontrar pedras, areia e outros 
elementos comuns das estradas 
-, mas hoje, com a tecnologia 

aplicada às películas automoti-
vas, tais soluções têm mostrado 
inúmeros benefícios e reduzido, 
consideravelmente, a necessi-
dade dos reparos constantes de 
funilaria.
Entre essas últimas inova-
ções, destacam-se os filmes 
de poliuretano termoplástico 
aprimorados para alta resistên-
cia a riscos, como é o caso das 
películas de Proteção de Pin-

tura (PPF) da Avery Dennison, 
que apresentam alta qualidade 
e tecnologia agregadas. A série 
Supreme Protection Film XI 
(SPF-X1), por exemplo, garante 
proteção e estética moderna dos 
veículos, prevenindo lascas de 
pedra, detritos em geral e des-
botamento, sem degradar a cor 
original, devido ao seu revesti-
mento de autorregeneração.
Insulfilm (película automotiva) 

série SPF-5 Já a série SPF-X5 
é composta por quatro camadas 
(adesiva, central, de cobertura 
e de proteção) e destaca-se por 
conta da proteção contra raios 
UV – com eficácia de até sete 
anos, que previne o desbota-
mento da cor -, contra abrasão, 
corrosão, proporcionando 
excelente transparência e alta 
propriedade hidrofóbica, o que 
facilita a limpeza.  “A solução 

Supreme Protection Film foi 
desenvolvida com a mais alta 
tecnologia e sua propriedade 
autorregenerativa faz com que 
arranhões desapareçam em 
poucos minutos, em temperatu-
ra superior a 55º C. Pela facili-
dade de aplicação e remoção, 
garante a integridade da pintura 
também ao ser retirada. 
Trata-se de uma série de pelícu-
las que oferece o melhor custo-

-benefício do mercado”, explica 
Juliano Lima, diretor da unidade 
de negócios de Comunicação 
Visual da Avery Dennison para 
a América Latina. Outra solução 
de alta tecnologia, também 
oferecida pela líder em ciência 
de materiais, é a série Supreme 
Defense Matte, que possui alta 
resistência a manchas de longo 
prazo, além de apresentar um 
acabamento fosco impressio-
nante.

O papel social do professor
No mês em que se come-
mora o dia dos professores, 
faço uma ressalva sobre os 
valores incutidos no profis-
sional, acerca de atributos 
que extrapolam o ofício de 
ensinar.A sala de aula, além 
de educandário precioso, 
confere aos mestres a opor-
tunidade do contato com os 
alunos. Com essa aproxima-
ção, inteira-se de problemas 
de ordem social e acaba por 
muito auxiliar. Quantos casos 
de maus tratos sofridos por 
alunos em ambiente domés-
tico são descobertos pelos 

professores, que percebem 
através do comportamento 
do aluno e com uma conver-
sa amigável chegam à raiz 
do problema.
Tomo a liberdade para narrar 
um fato pessoal que viven-
ciei quando frequentei a 6ª 
Série do ensino fundamental 
(na época primeiro grau). 
Após a morte de meu pai, 
passei por período de muita 
tristeza e o consequente 
desânimo estendeu-se ao 
desinteresse nos estudos. 
Registrei muitas faltas e 
quando o professor tomou 

conhecimento da melancolia 
a que fui acometido, cha-
mou-me para uma conversa 
e dentre muitas palavras de 
estímulo, lembro-me  com 
propriedade ele dizendo: “a 
vida continua...”. Isso muito 
me marcou e o diálogo inflou 
meu ânimo, que foi prepon-
derante para prosseguir nos 
estudos. As energias bené-
ficas emanadas pelo profes-
sor em forma de palavras 
amigas, foi fundamental 
naquele momento. 
Vemos que o professor, que 
poderia apenas cumprir o 

conteúdo programático, de-
monstrou uma preocupação 
que excedeu os limites da 
sala de aula. Ele sabia que 
seu aluno, nas condições 
que se encontrava, com 
acentuado desânimo, não 
absorveria nenhum conte-
údo.    Conseguiu trabalhar 
nas entrelinhas e acalentou 
um coração, exercendo, com 
maestria, um papel social 
importante.
Muitos são os gestos de 
nobreza exercido pelos que-
ridos professores, realizados 
de forma anônima, mas que 

não derrogam o valor heroi-
co dispensado. Desejam não 
apenas incutir o conteúdo 
padrão das disciplinas, mas 
a formar cidadãos pensantes 
e dignos ante a sociedade.
Vamos valorizar nossos 
professores, seja qual for a 
disciplina ministrada e vê-los 
como luzes que combatem 
o breu  da ignorância. O su-
cesso do aluno é acalento ao 
coração do profissional do 
magistério, que percebe que 
o dever foi bem cumprido. 
Rendemos graças a todos os 
professores!

GERICE LIONE A VEREADORA DO ANO EM 
SUZANO!
A vereadora de Suzano Gerice 
Lione (PL), 43 anos, esposa 
do Prefeito da Academia, é po-
licial militar reformada,  natural 
de Teixeira de Freitas (BA),  
mãe de dois filhos. Foi eleita 
pela primeira vez em 2016, 
com 1.813 votos. Conseguin-
do se eleger  novamente em 
2020 com 3.236 votos.
Em 2019 foi eleita para ser 
a primeira mulher a coman-
dar a Câmara Municipal de 
Suzano, em seu primeiro 
mandato. Gerice foi autora de 
diversas leis na cidade, como 
por exemplo, a instituição da 
Patrulha Maria da Penha, 
que visa “estabelecer relação 
direta com a comunidade, 

assegurando acompanhamen-
to e atendimento às mulheres 
vítimas de violência doméstica 
e familiar, com benefício de 
medidas protetivas, diminuin-
do o índice de reincidência”; a 
lei que regulamenta o Grupo 
Unido de Ação de Resistên-
cia às Drogas (Guard) que 
tem por objetivo prevenir o 
uso de drogas e a violência 
entre as crianças do Ensino 
Fundamental, elevando a 
autoestima e desenvolvendo a 
criatividade, além de técnicas 
de autocontrole e resistência 
às influências negativas; a lei 
municipal que obriga a insta-
lação de hidrantes públicos de 
incêndio para a implantação 

de novos empreendimentos 
com potencial de risco a sinis-
tros; e ainda a lei complemen-
tar que acrescenta um artigo 
ao Código Tributário Municipal 
para isentar contribuintes 
com câncer e doenças raras 
de pagar o Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU).                                                                                                                                          
Pode-se afirmar que diante 
desse cenário podemos notar 
sua preocupação em honrar 
seus eleitores com seu com-
prometimento com o trabalho, 
buscando sempre batalhar por 
uma cidade melhor, agre-
gando seus valores e princí-
pios em uma sociedade que 
busca além de competências 
técnicas , busca por pessoas 

comprometidas com o povo.
A vereadora pela qual tem fei-
to a diferença representando 
as mulheres, abrindo espaços 
para a grandeza feminina 
onde se tem despertado 
cada vez mais o interesse das 
mulheres nas políticas públi-
cas.
São essas mulheres que 
encorajam e que buscam equi-
dade  fazendo com que aja 
uma ruptura social na luta pela 
democracia.  
Gerice Lione 
tem sido muito reconhecida 
entre os meios políticos, sendo 
uma plausível  candidata 
para concorrer a prefeitura de 
Suzano nas eleições de 2024.
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Momento de Fé

Missionário R. R. Soares da Igreja Internacional da Graça de Deus
Mais mensagem ou pedido de oração “www.ongrece.com”

Pr. Edinaldo Cabral
Igreja Internacional da 

Graça de Deus 
de  Cesar de Souza -Mogi

Trabalho com amor
Se você tem uma peça de roupa encostada, que não usa mais,
Desapegue! Tem sempre alguém que está precisando de um abraço quentinho.
A Igreja Internacional da Graça de Deus, localizada na Rua Dr. Felício de Camargo, 575, 
no centro de Suzano, do Pastor Márcio Fatiole, está com um trabalho de coração. Estão 
recebendo peças de roupas, as quais eles lavam e passam, colocam em araras e doam 
para as pessoas que necessitam.
A arrecadação acontece diariamente das 8h às 18h, e basta adicionar na caixa que fica no 
hall de entrada da igreja. Toda doação é bem-vinda! 
E quem precisar desses agasalhos, é só procurar a irmã Rute que ela irá com carinho 
ajudá-lo. A distribuição ocorre toda última quarta-feira do mês, às 9h, 15h e 19h30, no 
mesmo endereço

Marcio Fatioli
Advogado e Pastor na Igre-

ja Internacional da Graça 
de Deus - Sede Suzano

FORAM ALÉM DO LIMITEFORAM ALÉM DO LIMITE
Tu, pois, não ores por este 
povo, nem levantes por 
eles clamor nem oração; 
porque não os ouvirei no 
tempo em que eles clama-
rem a mim, por causa do 
seu mal.Jeremias 11.14
Quando o pecado é inten-
cional, fica mais difícil de ser 
perdoado, porque a pessoa 
fez o que seu coração dese-
jou. Isso não era a vontade 
divina, e sim a dela. O querer 
de Deus está registrado na 
Bíblia, à qual devemos nos 
curvar. Nas tentações sofri-
das por Jesus no deserto, 
Ele mostrou como devemos 
nos manter firmes nas Escri-
turas (leia Mateus, capítulo 
4). Ao resistir ao diabo com a 

Palavra, Cristo nos ensinou 
como proceder no caminho 
da fé.
Os atos de uma pessoa se 
originam no seu coração, 
conforme Jesus disse: 
O homem bom tira boas 
coisas do seu bom tesouro, 
e o homem mau do mau 
tesouro tira coisas más (Mt 
12.35). Quem é o homem 
bom, senão aquele que tem 
a mesma atitude do Mes-
tre? Ele assim nos ensinou: 
Porque eu vos dei o exem-
plo, para que, como eu vos 
fiz, façais vós também (Jo 
13.15). O que o Senhor nos 
ensina na Sua Palavra é a 
nossa melhor arma contra o 
inimigo!

Qum se rende ao diabo, 
achando que alguns erros 
considerados menores não 
fazem mal e, por isso, po-
dem ser aceitos ou pratica-
dos, em breve, terá um mau 
tesouro dentro de si. Então, 
essa pessoa responderá às 
propostas do maligno do 
modo que ele quer. Agora, o 
prudente procura conhecer 
a vontade de Deus e, ao ser 
tentado, age como Jesus e 
o diabo foge dele: Sujeitai-
-vos, pois, a Deus; resisti ao 
diabo, e ele fugirá de vós 
(Tg 4.7).
Deus sabia que Jeremias 
perderia tempo orando em 
favor de um povo que não 
era inocente. O cativeiro 

seria o destino dos rebel-
des, já que não desejavam 
aprender com o Espírito de 
Deus. Jesus falou: Vinde a 
mim, todos os que estais 
cansados e oprimidos, e eu 
vos aliviarei. Tomai sobre 
vós o meu jugo, e aprendei 
de mim, que sou manso e 
humilde de coração, e en-
contrareis descanso para a 
vossa alma. Porque o meu 
jugo é suave, e o meu fardo 
é leve (Mt 11.28-30). Faça 
isso e viva de fato!
Para que o profeta não 
desperdiçasse o seu tempo 
orando por quem queria 
o resultado do seu desejo 
secreto que agora vinha à 
tona, o Altíssimo o proibiu 

de levantar o clamor pelos 
súditos do reino do Sul. Que 
dia triste! O Criador decidiu 
fechar os ouvidos a essas 
súplicas. Isso só ocorreu 
porque o povo desprezou o 
Senhor de todos os modos. 
Nunca deixe isso ocorrer 
em sua vida. Agora mesmo, 
busque a Deus na Palavra 
(Is 55.6).
Se ultrapassarmos os limi-
tes, também enfrentaremos 
períodos difíceis. Assim, 
quem ouvir sobre o que 
nos aconteceu saberá onde 
está a culpa pelas situações 
desagradáveis. Nada de 
ruim acontece por acaso, e 
sim pelo fato de o diabo ter 
achado a porta aberta. A Bí-

blia resume: Não deis lugar 
ao diabo (Ef 4.27). Os sábios 
tiram boas lições dessa de-
claração e, com isso, livram-
-se das tentações enviadas 
pelo inimigo!
Cientes de que não podemos 
zombar do Senhor, consa-
gremo-nos a Ele e deixemos 
o Santo Espírito intervir em 
nossa vida. Deus tem uma 
viva e boa esperança a res-
peito de nós; portanto, não 
podemos frustrá-Lo. A Bíblia 
deve ser consultada em todo 
o tempo. Por que não co-
meçar agora a mudar a sua 
vida? O Pai está esperando 
para agir!

Em Cristo, com amor,

Não existe neutralidade espiritual

Ninguém pode servir a dois 
senhores; porque ou há de 
odiar um e amar o outro, ou se 

dedicará a um e desprezará 
o outro. Não podeis servir a 
Deus e a Mamom.

Mateus 6:24

É evidente, que vivemos 
num mundo onde de 
fato há uma polarização, 
em basicamente tudo. 
Por exemplo:
 Alto e baixo, quente e 
frio, positivo e negativo, 
bem e mal, dia e noite, 
etc.
Da mesma forma, no 

mundo espiritual não é diferen-
te. Ainda que alguém possa 
encontrar um paralelo entre 

uma coisa e outra, das quais 
foram acima citadas, no mundo 
espiritual contudo, não existe 
meio termo ou neutralidade. Só 
há dois destinos eternos descri-
to pela palavra de Deus, “Céu 
ou inferno”.
Ninguém pode se considerar 
neutro, em relação às coisas 
espirituais, ou é de Deus ou é 
do diabo. Bem como não se 
pode servir aos dois ao mesmo 
tempo, assim como afirmou o 
próprio Senhor Jesus, no versí-
culo acima.
Uma escolha deve ser feita por 

cada um de nós, isso enquanto 
estamos em vida. Na parábola 
contada por Jesus, em Lucas 16, 
no versículo 26, Abraão respon-
de ao rico que se encontrava em 
tormento, que havia um abismo 
entre um lado e outro, de sorte 
que não tinha como trocar de 
lado.
A grande verdade é que só o 
fato de alguém não tomar a de-
cisão de fazer uma escolha, por 
andar com Deus no caminho da 
salvação, ela já está escolhendo 
ficar na perdição, visto que a 
humanidade inteira já está

 destinada a perdição eterna, 
por causa do pecado. Pois foi 
por isso que Deus enviou o 
seu Filho a este mundo, para 
termos a opção de crer nEle 
para receber a salvação.(João 
3.16)
E você meu amigo(a), já fez 
a sua escolha? De que lado 
você irá ficar?

O PREJUÍZO DA MORTE
Moisés foi um dos maiores 
profetas da Bíblia Sagrada, 
chamado por Deus para libertar 
seu povo da escravidão egipcia, 
conduzindo-os para a terra de 
Canaã - A Terra Prometida.
Criado pela filha de Faraó, viveu 
em sua corte, porém, ao ter 
ciência de que era descendente 
do povo Hebreu, se absteve 
da vida regalada para viver no 
meio de seus irmãos; até o dia 
em que Deus o levantou para 
tirá-los dali.
Na condição de líder de mais 
de dois milhões de pessoas, 
os guiou pelo deserto com 
operação de sinais e maravi-
lhas, desde a travessia do Mar 
Vermelho, até o Maná que caiu 
do céu. Aleluia!
Ocorre que, nesse ínterim, o 
povo que o seguia passou a 
afrontá-lo e a proferir palavras 
de murmuração e crítica contra 
o seu ministério, o que o abalou 
profundamente, fazendo-o 
atentar contra as ordenanças do 

Senhor.
Em suma, o Todo Poderoso 
determinou que ele falasse à 
rocha (porque que de lá sairia 
água), porém, de outro modo o 
fez… Ele feriu a rocha! Como 
consequência da desobediên-
cia, fora impedido de entrar na 
terra prometida - Números 20: 
12.
Tal sentença fora executada por 
meio de sua morte: “Assim mor-
reu ali Moisés, servo do Senhor, 
na terra de Moabe, conforme a 
palavra do Senhor.” Deuteronô-
mio 34: 5.
Doravante, estamos diante 
de um imenso problema: uma 
multidão de milhões de pesso-
as que eram sustentadas pela 
sua fé, ensinamento, conselhos 
e juízos, afora sua presença, 
que era relevantíssima para o 
conforto e segurança daquelas 
pessoas. Enfim, falamos de 
uma perda irreparável, condi-
ção que se confirma pelo texto 
a seguir:

“E nunca mais se levantou 
em Israel profeta algum como 
Moisés, a quem o Senhor 
conhecera face a face; Nem 
semelhante em todos os sinais 
e maravilhas, que o Senhor o 
enviou para fazer na terra do 
Egito, a Faraó, e a todos os 
seus servos, e a toda a sua 
terra.” Deut. 34: 10, 11.
Portanto, a morte de Moisés 
custou muito caro, não apenas 
para sua pessoa (pois deixou 
de entrar na tão sonhada terra), 
mas, também para aquele povo, 
agora em desalento.
Quanto a nós, não fazemos 
ideia de nossa importância 
para aqueles que nos rodeiam. 
Sejam eles: pais, filhos, côn-
juges ou até mesmo parentes 
e amigos. É bem verdade que 
a morte física não está sob o 
nosso controle, mas todas as 
outras estão, dentre as quais - a 
morte espiritual, moral, conju-
gal, financeira etc.!
Deste modo, cuide-se para não 

morrer, ouça a direção de Deus, 
haja com prudência e guarde 
seu coração. Assim fazendo, 
sua vida será prolongada em 

todos os sentidos, afinal, você é 
insubstituível e essa multidão de 
gente espera por você.
Em Cristo, com amor!

Sempre tem as melhores 
soluções de planos de seguro 
para você proteger seu 
patrimônio e sua vida. 
Entre em contato e saiba mais!

TRABALHAMOS COM TODOS 
OS RAMOS DE SEGUROS

Rua Benjamin Constant, 1109 
Centro -  Suzano 4741-4800

Corretora de Seguros
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Forum das Mulheres
Plano de saúde deve manter 
assistência a dependente após 
saída do titular, decide 
Tribunal

A 7ª Câmara de Direito Privado 
do Tribunal de Justiça de São 
Paulo manteve decisão da juíza 
Vanessa Bannitz Baccala, da 
4ª Vara Cível do Foro Regional 
de Pinheiros, que determinou 
que plano de saúde continue 
a prestar assistência a usuário 
dependente, mesmo com a 
exclusão da titular do plano.
Conforme os autos, a benefi-
ciária titular, mãe do usuário 
dependente, solicitou o seu 
desligamento do plano de saúde 

em razão do valor da mensa-
lidade, com o qual não estava 
conseguindo arcar. Entretanto, 
foi requisitado que o filho da 
mulher fosse mantido no plano 
porque precisa de tratamento 
de saúde constante. Ele utiliza 
ventilação mecânica, possui 
implante coclear e necessita 
de home care, com fisioterapia 
motora, respiratória e fonoau-
diologia.
A operadora do plano ale-
gou que o cancelamento do 
contrato da titular acarretaria 
o cancelamento do contrato 
do dependente, pois este não 
teria legitimidade para continuar 
como titular, considerando que 
se tratava de plano de saúde 
coletivo derivado de relação 
com entidade de classe.
O relator do recurso, desem-
bargador Ademir Modesto de 

Souza, afirmou que, satisfeitos 
os requisitos de elegibilidade 
para adesão ao contrato, “tanto 
o titular como os dependentes 
passam ter relação jurídica 
autônoma com a operadora 
de plano de saúde, assumindo 
cada qual a posição de consu-
midores dos serviços por ela 
prestados”. 
Dessa forma, “é manifestamen-
te abusiva a cláusula contra-
tual que prevê a extinção do 
contrato em relação ao depen-
dente em caso de exclusão do 
beneficiário titular, já que essa 
previsão coloca o consumidor 
em desvantagem exagerada 
frente ao fornecedor, não só por 
ser incompatível com a boa-fé, 
como também porque está em 
desacordo com o sistema de 
proteção do consumidor, sobre-
tudo porque a manutenção do 

dependente não causa qualquer 
prejuízo ao equilíbrio econômi-
co financeiro do contrato, pois 
o valor da contraprestação do 
dependente continuará a ser por 
ele paga”.
O magistrado frisou que o 
tratamento de saúde deve ter 
continuidade, e que o dano, 
caso fosse interrompido, seria 
irremediável, “não só porque 
dificilmente será acolhido por 
outra operadora, em função de 
suas doenças preexistentes, 
como também em razão da 
necessidade de cumprimento de 
carência”.
Participaram do julgamento os 
desembargadores Miguel Bran-
di, Luiz Antonio Costa, Pastorelo 
Kfouri e José Rubens Queiróz 
Gomes. A decisão foi unânime.
Apelação nº 1008291-
07.2021.8.26.0011

Drª. Jaqueline 
Mendes Ferreira
Advogada, Vice-Presidente do 
COMDICAS(Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Suzano)

Mulheres, tem o direito de 
participar ativamente dos mais 
diversos tipos de debates, to-
mando decisões que influencia-
rão no futuro de sua vida! Quem 
quiser participar do curso ou ter 
maiores informações procure 
o SASPE - Serviços de Ação 
Social e Projetos especiais.“Rua 
Gal. Francisco Glicério 1332 
- Centro - Suzano. Ou ligue 
4743-1600

Sou advogada familiarista e 
como advogada tive a honra de 
conhecer o Curso “Promotoras 
Legais”.  
O curso além de agregar forte 
conhecimento a minha profis-
são, não há dúvida que nivela 
as mulheres em geral, indepen-
dente de raça, sexo, cor, idade, 
profissão. Em suma, o curso 
proporciona as promotoras o 
saber com uma pitada de sabor, 
haja vista todos os temas/con-
teúdos abordados por profis-
sionais renomados ser de fácil 
compreensão e absorção sobre 
as normas, leis e princípios 
basilares que regem a nossa 
Constituição -, deixando as 
promotoras menos vulneráveis 
a qualquer “jeitinho brasileiro” 
no dia a dia, proporcionando 
uma sociedade mais igualitária 
e justa! 
Portanto, peço que façam o 
curso “Promotoras Legais”, pois 
os encontros vêm sendo de 
maneira virtual, com diferentes 
temas em cada encontro e você 
ganha ainda um certificado de 
conclusão do curso.   

De mulher para Mulher
Falas de PLPs

Dra. Janaina F. 
Guimarães

Serasa lança versão do Score que mostra o que impacta na Serasa lança versão do Score que mostra o que impacta na 
pontuaçãopontuação
Referência de avaliação da 
saúde financeira dos brasilei-
ros, o Score 2.0 da Serasa, 
mudou para facilitar a com-
preensão dos consumidores. 
A atualização permite que os 
usuários vejam os motivos 
de mudanças na pontuação, 
que vai de 0 a 1.000.
Até o início da semana, 3 
milhões de brasileiros já ti-
veram acesso à atualização, 
que até dezembro estará 
disponível para todos os 
cidadãos.
“A principal mudança é que o 

consumidor entenderá o que 
influencia na sua pontuação. 
O novo modelo facilita o en-
tendimento sobre as atitudes 
que impactam a vida finan-
ceira do usuário e 
proporcionam maior auto-
nomia para que o brasileiro 
tome melhores decisões 
sobre sua vida financeira”, 
afirma Amanda Castro, 
gerente executiva do Serasa 
Score.
Além da mudança na expe-
riência do consumidor, o Se-
rasa Score realizou ajustes 

nos pesos das informações 
utilizadas no cálculo, o que 
pode gerar variações na 
atual pontuação. 
Os bons hábitos e o cadastro 
positivo continuam sendo 
considerados os principais 
fatores.
Com a atualização, 44% dos 
brasileiros aumentaram sua 
pontuação, o que facilita o 
acesso a crédito a mais de 
30 milhões de usuários.
“O Serasa Score afeta a vida 
de milhões de brasileiros 
que buscam crédito. Tra-

balhamos constantemente 
para que ele se mantenha 
fiel à realidade financeira dos 
consumidores. Por isso que 
as atualizações tecnológicas 
precisam ser permanentes”, 
complementa.

COMO O SERASA SCORE 
É CALCULADO
Os critérios são divididos 
em grupos, no qual cada 
categoria tem determinado 
peso para influenciar a sua 
pontuação. O cálculo consi-
dera informações positivas e 

negativas do consumidor. Dí-
vidas em atraso, por exem-
plo, reduzem a pontuação, 
enquanto um bom histórico 
de pagamentos aumenta.
Um score Muito Bom situa-
-se entre 701 e 1000 pontos, 
mostrando a alta probabi-

lidade de o usuário honrar 
com seus compromissos de 
crédito. Entre 501 e 700 a 
pontuação é considerada 
Boa. A faixa de 301 e 500 
fica na classificação Regular, 
sendo que a de 0 a 300 é 
considerada a mais Baixa. 
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Não existe pergunta desin-
teressante, e sim resposta 
desinteressante. Se você 
entender que conversar tem 
mais a ver com você desen-
volver um assunto do que 
esperar que um homem faça 
isso por você, sua vida já vai 
melhorar bastante.
Fale do que de fato aconte-
ce com você
Quando alguém te perguntar 
“Oi, tudo bem?”, você pode 
responder com algum acon-
tecimento do seu cotidiano: 

Aprenda definitivamente 
como conversar e ser 
interessante

“Na verdade, não. Meu ca-
chorrinho tá doente, tem três 
dias que ele não come”.
E aí, o que aconteceu? Você 
recebeu a perguntinha de-
sinteressante dele, fez uma 
firulinha e passou a bola. 
Agora, se o cara não enten-
der, se ele não desenvolver 
a conversa, isso é problema 
dele. Ele não entendeu que 
a conversa precisa fluir. 
Não há por que ficar insis-
tindo em um cara que não 
sabe como conversar, afinal, 

um relacionamento é princi-
palmente diálogo. Não sinta 
medo e troque de cara mes-
mo.  Outra maneira de você 
responder a um “Oi, tudo 
bem?” é dizer: “Tudo bem 
comigo, que bom que você 
me mandou mensagem, tô 
intrigada com uma coisa…”.
A partir disso, desenvolva 
essa conversa, pense em 
algo integrante para respon-
der a este homem. Pode 
ser um seriado ou um livro 
que você está lendo. Queira 
ser interessante, procure 
ser alguém com quem é 
bom conversar.  Mas se ele 
for desinteressante? Pelo 
menos você está treinando e 

tirando proveito da situação, 
praticando sua habilidade de 
comunicação. 
Uma mulher boa de conver-
sa sabe se conectar, sabe 
fazer o rapport — técnica da 
psicologia para estabelecer 
uma conexão entre duas 
pessoas — acontecer. 
Sabe quando você está com 
alguém e parece que vocês 
estão em uma bolha? É 
assim que deve ser. É claro 
que depende de ambas as 
partes, mas você precisa 
saber fazer a sua. E se 
você souber fazer a sua de 
forma voluntária, pensada e 
proativa, é mais fácil que a 
outra parte também se sinta 

disposta a fazer.
Como você se conecta com 
as pessoas? É simples, faça 
mais contato visual, sorria 
mais porque isso relaxa as 
pessoas, deixa elas à von-
tade. Contato visual é uma 
das armas que mais geram 
sentimento de conexão. 
A Mulher de Alto Valor sabe 
disso, ela sabe se conec-
tar, olhar no olho, ela sorri 
enquanto fala. 
Se conecte através da 
linguagem
Uma outra dica é estar 
alinhada com o linguajar da 
pessoa. Se ela falar de uma 
maneira X ou Y, fale assim 
também, use as expressões 

que ela usa.
Preencha suas gavetas 
A mulher que tem conteúdo 
fala sobre muitos assuntos, 
tem repertório, enche a 
gaveta com várias temáticas. 
Mulher ruim de conversa fala 
só sobre assuntos fúteis, 
quantidade de likes, rede so-
cial. A não ser que isso seja 
o seu trabalho, evite falar 
sobre esses assuntos.
Por isso, preencha as suas 
gavetas. Leia novos livros, 
procure sobre aquilo que 
te interessa, entenda me-
lhor das coisas que você 
gosta. Uma pessoa falando 
apaixonadamente sobre um 
assunto é apaixonante. 

Conheça a Síndrome das Pernas Inquietas

“Gastura e Agonia nas Pernas”
A “Sensação de Agonia nas 
Pernas” que surge principalmen-
te ao deitar é causada principal-
mente pela Síndrome das Per-
nas Inquietas (SPI). A Síndrome 
das Pernas Inquietas é uma 
condição neurológica comum e 
atinge 5% da população geral.
Os pacientes têm uma sensação 
desagradável nas pernas que 
surge principalmente à noite ao 
deitar e atrapalha o sono. Na 
Síndrome de Pernas Inquietas 

os pacientes referem dificuldade 
de relatar o que sentem e classi-
ficam o sintoma como uma “sen-
sação de agonia nas pernas” ou 
“gastura nas pernas”.
A Síndrome das Pernas Inquie-
tas provoca uma vontade inten-
sa, muitas vezes irresistível, de 
“mover ou sacudir as pernas”. 
Essa sensação ocorre ao se 
deitar na hora de dormir ou ao 
sentar-se por períodos prolon-
gados de tempo.
Este artigo oferece mais infor-
mações sobre a Síndrome das 
Pernas Inquietas, para ajudar 
as pessoas que atualmente 
sofrem ou acham que podem ter 
a condição.
Síndrome das Pernas Inquie-
tas - Sensação de Agonia nas 
Pernas
Os pacientes que sofrem da 
Síndrome das Pernas Inquietas 
(SPI) relatam que a “agonia nas 
pernas surge ao deitar”. Para 
aliviar a “angústia n-as pernas” 

costumam sacudi-las na cama, 
o que atrapalha o próprio sono e 
o sono do parceiro.
Para alguns pacientes a sen-
sação só alivia ao levantar e 
caminhar pela casa, enquanto 
outros tentam compressas e 
massagens sem muito sucesso.
Na maioria dos casos, a Síndro-
me das Pernas Inquietas causa 
insônia. Sem dormir adequada-
mente, os sintomas pioram, o 
que impacta muito a qualidade 
de vida dos indivíduos.
Como a sensação de agonia é 
frequentemente difícil de descre-
ver, muitas pessoas esquecem 
ou sentem-se constrangidas de 
levar o assunto ao médico.
Quando a Sensação de Agonia 
nas Pernas é a Síndrome das 
Pernas Inquietas (SPI)?
A sensação de agonia nas per-
nas causada pela Síndrome das 
Pernas Inquietas é um diagnós-
tico feito preferencialmente pelo 
neurologista ou especialista em 

sono.
De acordo com NHS o diag-
nóstico de Síndrome das 
Pernas Inquietas é baseado em 
parâmetros clínicos. Não há um 
exame complementar que seja 
específico para SPI.
Para confirmar o diagnóstico de 
SPI, o paciente deve apresen-
tar necessidade de mover as 
pernas associado a:
Sensações desconfortáveis nas 
pernas (dormência, formigamen-
to, coceira, queimação, cãibras 
ou dor),
Qual o Tratamento para Pernas 
Inquietas (SPI)?
A agonia nas pernas é tratada 
de diferentes maneiras, depen-
dendo da intensidade dos sin-
tomas. Em alguns casos, pode 
ser temporária e resolve quando 
outras condições são tratadas. 
Mas, em casos de síndrome 
das pernas inquietas devido a 
distúrbios médicos persisten-
tes, é necessário tratamento 

específico.
Segundo a Mayo Clinic como 
a deficiência de ferro é uma 
causa reversível da síndrome, 
uma primeira abordagem é a 
suplementação de ferro. Medir 
as reservas de ferro no corpo 
ajuda a determinar quem pode 
se beneficiar desta terapia.
Quando os sintomas de agonia 
nas pernas são frequentes ou 
graves, outros medicamentos 
são prescritos para tratar o 
distúrbio:
• Os tratamentos com 
maior eficácia são aqueles que 
substituem a dopamina. Esses 
remédios como o “pramipexol” 
são usados para tratar a doença 
de Parkinson e controlam os 
sintomas sensoriais nas pernas.
• Medicamentos utili-
zados nas dores crônicas com 
efeito anti-convulsivante são 
usados para tratar os sintomas 
de SPI. Esses medicamentos 
diminuem os sinais dolorosos 

Homem é assaltado por Homem é assaltado por 
motoqueiro amputado e motoqueiro amputado e 
comparsa deficiente visualcomparsa deficiente visual  

Um funcionário da Com-
panhia de Água e Esgoto 
do Ceará (Cagece) fazia 
seu trabalho quando 
foi assaltado por dois 
homens em uma moto. 
A ação aconteceu sem 
dificuldades para os cri-

minosos, tendo em vista 
que um deles possuía 
uma perna amputada e o 
outro só enxergava com 
um olho. A vítima estava 
trabalhando no Bairro 
Conjunto Ceará em For-
taleza quando foi abor-

dado pelos inusitados 
assaltantes. O crime foi 
registrado por câmeras 
de segurança do local, 
com imagens divulgadas 
pelo jornal Tribuna do 
Ceará.
O funcionário teve sua 

mochila e celular rou-
bados. Os ladrões não 
foram identificados pela 
polícia . Segundo mora-
dores do local, um dos 
assaltantes perdeu um 
olho há alguns anos por 
causa de um tiro.

Lambidas de cachorros podem ser 
perigosas. Saiba a razão!

A demonstração de afeto canina 
pode transmitir bactérias que, 
nos humanos, causam doen-
ças como a gastroenterite e a 
salmonelose
A demonstração de afeto mais 
conhecida dos cães – a lambida 
– pode nos transmitir graves 
doenças. Em contato com 
boca, nariz ou olhos humanos, 
a saliva do animal pode causar 
infecções intestinais, gastroen-
terite ou colecistite.
“A boca dos cães possui uma 
flora bacteriana potencialmente 
patogênica para os seres huma-
nos, que podem causar diversas 
doenças se vencida a barreira 
de proteção da pele”,  afirma o 
médico infectologista Alexandre 

Naime Barbosa, professor da 
Universidade Estadual Paulista 
(Unesp – Botucatu).
Os gêneros de bactérias 
comuns nos cachorros são a 
Clostridium, Escherichia coli, 
Salmonella e a Campylobac-
ter. A Escherichia pode causar 
a colecistite (inflamação da 
vesícula biliar), a Salmonella, 
salmonelose, e as Campylo-
bacter, a gastroenterite (infla-
mação que afeta o estômago e 
o intestino). Existe uma espé-
cie de Clostridium que causa 
tétano, uma doença associada 
a objetos de metal enferrujados, 
mas especialistas afirmam que 
a bactéria pode estar na terra, 
areia, plantas e madeira.

No organismo dos cães, essas 
bactérias não costumam causar 
qualquer problema – elas 
ajudam os animais na limpeza e 
até na cura das próprias feridas. 
O problema é quando os micror-
ganismos entram em contato 
com as mucosas humanas, ou 
penetram na pele por meio de 
feridas. Segundo os especialis-
tas, quando o “carinho” do ani-
mal é feito longe da boca, nariz 
ou olhos e atinge, por exemplo, 
as bochechas ou mãos, sem 
feridas, dificilmente ele transmi-
tirá doenças.   “Quando a saliva 
do cão entrar em contato com 
a pele humana sem lesões ou 
o dono não estiver dentro do 
grupo de pessoas suscetíveis a 
transmissão é bastante impro-
vável”, disse Leni K. Kaplan, 
professora da faculdade de 
medicina veterinária da Univer-
sidade Cornell, nos Estados 

Unidos, ao jornal americano The 
New York Times. 
Existem ainda parasitas que 
podem ser carregados pelos 
animais de estimação. Doenças 
como a ancilostomíase e asca-
ridíase (causada pela lombriga) 
são transmitidas ao homem pela 
ingestão de ovos ou larvas pre-
sentes no solo ou em alimentos 
contaminados.
 Mordidas
A doença mais conhecida 
transmitida por cães e gatos é a 
raiva – contudo, os especialistas 
afirmam que as infecções trans-
mitidas por bactérias presentes 
na boca dos animais também 
podem ser graves. “As infec-
ções bacterianas são a principal 
consequência, podendo levar a 
quadros de osteomielite [infla-
mação óssea], artrite séptica, 
infecção da pele, músculos e 
possível choque séptico”, afirma 

a médica veteriná-
ria Janaína Biotto 
Camargo, também da 
Unesp.
Segundo os espe-
cialistas, qualquer 
pessoa mordida por 
cães ou gatos deve 
ser encaminhada para posto de 
saúde ou pronto socorro para 
que seja avaliada e tome os me-
dicamentos capazes de impedir 
infecções.
Como evitar
A melhor maneira de impedir 
que doenças sejam transmiti-
das pelas lambidas é manter 
as vacinas dos animais em dia. 
Os cães mais jovens também 
precisam tomar medicamentos 
que evitam vermes e larvas e é 
recomendável impedir que os 
cães tenham contato com fezes 
(recolhendo os excrementos dos 
animais, por exemplo). Outra 

precaução importante é lavar as 
mãos com água e sabão após 
o contato com os animais de 
estimação. Os médicos afirmam 
que os animais de estimação 
trazem importantes benefícios 
psicológicos aos donos e que, 
quando as precauções são 
tomadas, os riscos da transmis-
são de infecções de cães para 
humanos são baixas.
“O convívio com animais de es-
timação pode ser estreito desde 
que os cães sejam levados ao 
veterinário com frequência para 
que o profissional possa orientar 
sobre cuidados com higiene e 
tratamento de doenças.

dos nervos nas pernas.
• Os benzodiazepínicos, 
como o clonazepan, reduzem 
pouco a agonia nas pernas, e 
tem potencial de dependência e 
efeitos colaterais como sonolên-
cia diurna.
• Opioides comumente 
usados para tratar a dor, podem 
aliviar sensações dolorosas e 
desconfortáveis nas pernas. Es-
tas são substâncias controladas 
que exigem um tipo especial de 
prescrição. Exemplos incluem 
codeína, oxicodona e morfina.
Dependendo da gravidade dos 
sintomas de SPI, o exercício 
pode ajudar a reduzir o des-
conforto. Em casos tão graves, 
que o exercício ou alongamento 
das pernas se torna doloroso, é 
melhor consultar o médico.
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Horóscopo Poesia Dicas

Frase de caminhaõ

Culinária

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva

Flor de Lis
Suzano

Divirta-se:

Humor

OsOs  melhores preços e qualidades que só o Mago melhores preços e qualidades que só o Mago 
Supermercados  oferece para você!Supermercados  oferece para você!

Loja 1:  Av. Katsutoshi Naito, 974 / 
Sesc - Suzano -Tel: 4749-5523

Loja 2:  Av. Dona Laurinda, 449 
Guararema  Tel: 4693-3100

Aries
21/03 a 20/04

Touro 
21/04 a 20/05

Libra
23/ 09 a 22/10

Escorpião 
23/10 a 21/11

Gêmeos 
21/05 a 20/06

 Sagitário 
22/11 a 21/12

Câncer 
21/06 a 21/07

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Leão 
22/07 a 22/08

Aquário 21/01 a 
19/02

Virgem 
23/08 a 22/09

Peixes  
20/02 a 21/03

INGREDIENTES
•1 copo de leite
•4 colheres de achocolatado em pó
•2 colheres de margarina
•3 colheres de açúcar
MODO DE PREPARO
1.Em uma panela, adicione o achoco-
latado, o açúcar e a manteiga, misture 
rapidamente e acrescente o leite.

Brigadeiro sem leite Condensado

O casamento quando dá certo 
é ,maravilhoso.... Ontem á 
noite eu estava sentado no 
sofá vendo TV, quando ouvi a 
voz da minha mulher vindo da 

Todas as iniciativas que você tomar 
no sentido de beneficiar as pesso-
as envolvidas nesta parte do seu 
caminho, proverão resultados que 
beneficiarão também seus interes-
ses particulares. Essa é uma conta 
que fecha bem.

Servir aos outros é nobre, mas a 
estrutura de nossa civilização não 
comporta nobreza, ela é feita de 
desconfiança e na base da justifi-
cativa de que, na prática, é melhor 
se apressar e tirar vantagem de 
tudo e todos.

Está tudo certo, mas o mundo anda 
mais incerto que nunca, e isso 
atrapalha bastante seus planos. 
Leve isso em consideração, mas 
também atente ao fato de que sua 
alma caminha se orientando por 
uma confiança fora do comum.

É bom ter o alívio de algumas 
certezas, definições que ajudam a 
estabelecer um mapa mais claro 
das perspectivas. Aproveite e tome 
suas decisões, mas melhor do que 
isso, coloque em prática tudo que 
você decidir.

Conheça o alcance da influência 
que você exerce nas pessoas com 
que se relaciona, porque isso dará 
a você um panorama mais claro 
e sincero da realidade. Não há 
vítimas nem culpados, há relacio-
namentos humanos.

Tudo que acontece no dia a dia 
não parece grande coisa, se visto 
de uma ótica imediata. Porém, 
se você não tivesse uma ordem 
cotidiana, nada de novo nem de 
muito criativo poderia acontecer 
tampouco. Cada coisa em seu 
lugar.

O que é certo e errado? Melhor 
não se distrair com perguntas que 
são de resposta óbvia, mas que ao 
mesmo tempo convidam a conjec-
turar justificativas e argumentações 
para explicar a razão de fazer 
passar o errado por certo.

Quando a vida interior é um rede-
moinho de emoções desencon-
tradas, não há como isso não ser 
transferido aos relacionamentos 
habituais. Isso acontece, mas não 
configura uma situação justa para 
ninguém.

Chega uma hora em que é mais 
proveitoso fazer acordos e conces-
sões do que continuar discutindo 
sem sair do lugar. As discussões 
cansam e são estéreis, porque é 
apenas gente querendo ter a razão 
exclusiva

Se houver coisas demais para fa-
zer, procure se organizar da melhor 
forma possível, porque há tempo 
suficiente para dar conta do reca-
do. Não é isso que a ansiedade 
sugere, mas você vai dar ouvidos 
a ela?

No mundo subjetivo da alma, a 
princípio não é possível distinguir 
automaticamente uma memória de 
uma esperança, um sonho de uma 
fantasia, um pressentimento de um 
desejo. É necessário desenvolver 
discernimento.

A melhor contribuição que você 
pode oferecer neste momento 
é fazer sua parte, evitando se 
abster de tomar as iniciativas 
que lhe infundem medo de piorar 
tudo. Piorar ou melhorar não é tão 
importante quanto agir.

Ser professor é...
Ser professor é professar a fé
e a certeza de que tudo terá 
valido a penase o aluno se 
sentir feliz pelo que aprendeu 
com você e pelo que ele lhe 
ensinou...

Ser professor é consumir horas 
e horas pensando em cada 
detalhe daquela aula, que mes-
mo ocorrendo todos os dias, é 
sempre única e original...

Ser professor é entrar cansado 
numa sala de aula e, diante da 
reação da turma, transformar o 
cansaço numa aventura
maravilhosa de ensinar e apren-
der...

Ser professor é importar-se 

com o outro numa dimensão de 
quem cultiva uma planta muito 
rara que necessita de atenção, 
amor e cuidado.

Ser professor é ter a capacida-
de de
“sair de cena, sem sair do espe-
táculo”.
Ser professor é apontar cami-
nhos,
mas deixar que o aluno cami-
nhe
com seus próprios pés...
Feliz dia dos Professores!

>Para evitar que os botões das 
roupas caiam, é só passar esmalte 
incolor por cima de cada botão.
>Se você tem um aquário, quando 
lavá-lo, reutilize a água para regar 
as plantas da casa. A água é cheia 
de nutrientes e é um ótimo fertili-
zante.
>Para pegar pequenos fragmentos 
de vidro quebrado, pressione pe-
daços de pão sobre a área afetada. 
>Para reviver um vaso de flores 
murchas, adicione uma colher de 
chá de detergente suave. 

Até que ser forte seja 
a sua única opção, 
você não saberá o 
quão forte você é!

Vida na florVida na flor
Flor da vida que se abre em 
alegria
Bebe do Sol cada raio doura-
do de energia
A luz prata da Lua espalha 
energia
Na onda quente do Mar em 
calmaria
Abarca a Terra que é berço 
da semente
Cavalga no Vento o polem 
dourado
Reproduz a vida com amor 
arraigado.

Juventude 
todo dia
Sinto que o tempo passa
Que a vida se esvai
Mas o coração amansa
E a mente clareia com o 
tempo
A pele enruga e a vista falha
Mas a mente reina
Com força sem maldade
Impera a 
alegria no 
coração
Deslum-
brado 
com a 
vida
E com a 
eterna re-
novação.

FOTOS ENGRAÇADAS:

2.Mexa com uma colher de pau em 
fogo médio por aproximadamente 25 
minutos, até obter uma consistência 
cremosa.
3.Desligue o fogo e deixe esfriar por 
10 minutos.
4.Modele a massa em bolinhas e pas-
se no chocolate granulado ou sirva 
em taças.

cozinha:
-O que você vai querer para 
o jantar, meu amor? Frango, 
Carne ou Pernil?
Eu disse:

-Vou querer carne, obrigado 
querida!
Ela respondeu:
-Você vai tomar sopa! Eu esta-
va falando com o cachorro.

>Para limpar a pia de aço inoxi-
dável e panelas de inox, esfregue 
sabonete branco e enxague com 
água quente.

Simpatias
Para cabelo crescer
Corte um centímetro do seu cabelo na 
fase da Lua Crescente. Depois, pegue 
as pontas que foram tiradas e enterre 
em um vaso florido. Repita esta sim-
patia nas duas próximas fases da Lua 
Crescente.

Assine o nosso jornal, receba em sua casa 
(11) 9.8314 - 0177
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Social por Edmara Martins Soares 

01- Francisco Avarenga Ribeiro 
01- Alexandre Russo Cardani 
01- Vicente Otávio Credidio 
01- Roberto Figueredo 
01- Josué Magalhães 
01- Sérgio Afonso 
01- Fábio Cardoso 
01- Solange Pereira 
01- Francisco T. Figueiredo 
02- Antônio Rafael Moragato 
02- Karyne Baptista 
02- Fernanda Franco 
03- Anderson Nunes 
03- Paulo Roseling 
03- Sueli Gonçales 
03- Paulo Inácio 
03- Jonas José Sobrinho 
03- Ana Paula Corrêa 
04- José Roberto Silva 
04- Mônica Augusto 
04- Daniel Pereira 
04- Nando Padoan 
04- Mayara Ramos 
06- Maria Eduarda de O.N. 
Ferreira 
08- Fabiano Martins Júnior 
08- Ademastor Inácio 
09- Tatiane Ramos 
10- Jair Ramos 
11- Maria Helena Cândida Golçal-
ves (esposa do Paulo Inácio) 
12- André Marcos Abreu 
13- Elias Madureira 
13- Fernando Felippe 
13- Sérgio Ricardo Ribeiro 
13- Luíza Inácio 
14- Luciana Arantes 
14- Guilherme Mussi 
15- Mauro Ramos 
15- Taiane Ramos 
15- Larissa AP. C. Coelho 
15- Edemilson da Silva 
15- Robson B. Marques 
16- Indaiá Silva 
16- Rosana Balbino 
16- Ivanberg R. Tercilio Ivan 
16- Joel Rodrigues Fidalgo 
16- Maurício A. dos Santos 
17- Salguod Iunes Alemao 
17- Palhaço Bubu 
18- Dalila França 
18- Sely Febuno 
18- Pedro Ribeiro Júnior 
18- Gleison Júnior 
18- Jorginho Abissamra 
18- Danilo Brito 
19- José Geraldo Júnior 
19- Danny Castello 
19- Polly Souza 
20- Mayara Freitas 
20- Turibio Miranda Neto 
20- Igor Willenshofer 
21- Amaury Rodrigues 
21- Fernando Varzea 
21- Rodrigo Tanaka 
21- Antônia AP. Souza Silva 
21- Gisele Lenz 
22- Carlos Lapique 
22- Renata Sanchez 
22- Ruan Roberto Dupla 
22- Marco Garcia de Souza 
22- Ruan Sertanejo 
23- Leandro De S. Souza 
23- Anelito Talles Emanoel 
23- Rogério Ramos 
23- Jorge Nascimento 
24- Washington Aprigio 
24- Wallace Carvalho 
25- Pierre Fabian 
25- Adriana Bento 
25- José Maurício Kowalkowski 
25- Léo Bazinga Nascimento 
25- Carlos Gomes 
26- Waldemar Parra 
26- Juvenal A. dos Reis 
27- Diego Molina 
27- Gilmar G. P Pereira 
27- Cris Torquato 
30- José Cláudio da Silva 
30- Rafael Marconde

Felicidades, Eduarda Alves de 
Oliveira que completou no dia 
16 mais um ano de vida.  Que 
todos seus sonhos se realizem, 
continue sendo essa menina 
alegre e que passa ternura por 
onde passa,  é apenas mais um 
ano dos próximos  maravilhosos 
que virão, que continue te ilu-
minando e saiba que você tem 
uma familia que te ama muito, 
é o que deseja sua mãe e sua 
Vovó .

Parabéns Adilson Martins So-
ares que completou mais um 
ano de vida no dia 18.  Dese-
jamos que você celebre essa 
data por muitos anos, e que 
nunca lhe falte paz no coração, 
amor na vida, sorrisos no rosto 
e companhias maravilhosas. 
E que cada novo dia seja o 
renovar de uma esperança e 
um entusiasmo infinitos. Muitas 
felicidades!

Parabéns Carlos Tiyogi Hi-
rakawa que completou mais 
um ano de vida no dia 17.  Que 
seu coração, esteja sempre em 
festa, porque você é um ser de 
luz e especial. 
Que seu caminhar seja sempre 
premiado com a presença de 
Deus, guiando seus passos e 
intuindo suas decisões, para 
que suas conquistas e vitórias, 
sejam constantes em seus dias.

Parabéns Dr. José Luiz Berber 
Munhoz que neste dia 23 
completará mais um ano de 
vida.   Que a vida continue 
sorrindo e presenteando você 
com as melhores graças, com 
muito amor, com muita saúde, 
amizade e felicidades mil. 
Desejamos um dia muito feliz e 
que você possa celebrar a vida 
hoje e sempre, e celebrar-se a 
si todos os dias da sua vida.

Parabéns Isabella de Oliveira 
que comemora no dia 28 mais 
um ano de vida.  Você é uma 
pessoa muito especial que 
merece tudo de bom que a 
vida tem para dar. Sorria muito, 
agradeça por tudo que viveu 
neste último ano e entre nesta 
nova fase de peito aberto. 
Que a vinha lhe reserve coisas 
maravilhosas. Dê sua amiga 
Layza

Parabéns Francisco Warley 
Pessoa Oliveira, “o Chicão”  
Que o seu ano seja tão lindo 
quanto o seu sorriso e lhe ofe-
reça tanta felicidade quanto a 
sua amizade envia para todos. 
Que essa nova etapa chegue 
recheada de muita saúde e 
novas oportunidades para con-
cretizar os seus sonhos mais 
desejados.

Felicidades, Alessandra da Silva 
Penteado que completou neste 
dia 20 mais um ano.   Que Deus 
abençoe seu dia e seu novo ano 
de vida. Quero aproveitar este 
momento especial para dizer 
que você é uma pessoa incrível!
Completar mais um ano de vida 
é sempre um momento mágico 
e deve ser vivido com muita 
intensidade!

Esse mês não podemos esque-
cer uma data muito especial de 
uma pessoa especial, nosso 
querido amigo Marcello Barbo-
sa,  que conhecemos há pouco 
tempo mas nos cativou com 
esse seu jeito doce de ser.  A 
vida, por vezes, nos surpreende 
e nos apresenta pessoas fantás-
ticas que passam a ocupar um 
lugar em nosso coração.  Muito 
sucesso e felicidades nessa 
sua trajetória , você merece , é 
o que deseja sua amiga Edely, 
Beijos de luz ! 

Orquidário Municipal é nova opção de lazer aos finais 
de semana em Suzano
Os finais de semana em Suzano agora estão ainda mais floridos com o novo orquidário do Viveiro 
Municipal Tomoe Uemura (avenida Senador Roberto Simonsen, 340 – Jardim Imperador). O anexo 
está aberto à visitação todos os dias, das 8 às 17 horas. A novidade foi inaugurada no último dia 30 e 
já está no roteiro de turismo e lazer da cidade, sendo mais uma opção de passeio em família aos finais 
de semana. O espaço foi especialmente planejado pela equipe do viveiro, sob coordenação da primei-
ra-dama Larissa Ashiuchi, abrigando 620 plantas de 400 espécies de orquídeas. O acervo também foi 
estruturado com a atuação voluntária da moradora Maria Simão da Silva, que fez a doação de centenas 
de mudas e auxiliou os trabalhadores do Viveiro Municipal com orientações sobre os cuidados necessários. 

Parabéns Laercio Dias Gouveia 
Malafaia que comemorou mais 
um ano de vida dia 9.  Deseja-
mos um aniversário com muita 
saúde,paz e amor.
Que esta data seja um ponto de 
partida para grandes desco-
bertas
e realizações. Diga: eu nasci 
para ser feliz! É o que desejam 
seus pais Maria do Socorro e 
Antonio Malafaia

Parabéns ao lindo garotinho 
Samuel dos Santos Cabral 
que aniversariou no último 
dia 13.   Que essa celebração 
seja cheia de amigos, ami-
gas, familiares e com muitas 
palavras de amor e carinho.. 
Que a felicidade se estenda por 
todo seu novo ano. Afinal, você 
é uma pessoa muito especial 
e merece todas as alegrias do 
mundo.  De seus pais pastor 
Edivaldo e Célia. 

Parabéns Luiz Kagohara que 
comemora seu aniversário no 
dia 25.   Parabéns por mais um 
ano de vida. Desejamos que 
você celebre essa data por mui-
tos anos, e que nunca lhe falte 
paz no coração, amor na vida, 
sorrisos no rosto e companhias 
maravilhosas. E que cada novo 
dia seja o renovar de uma espe-
rança e um entusiasmo infinitos.

Parabéns, graciosa senhora 
Maca Fujii kagohara, natural 
de Junqueiropolis, mãe do Luiz 
kagohara, presidente do Templo 
Honpa Hongwanji de Suzano, 
que completou mais um no de 
vida no dia 8. Fazer 100 anos 
não é fácil, 
São poucas as pessoas que 
podem se gabar de ter uma vida 
tão cheia, tão rica de histórias 
para contar. Completar 100 
anos de nascença é algo me-
morável. 
Todos aqui estamos muito emo-
cionados porque essa é uma 
data marcante, que infelizmente 
nem todo mundo consegue 
alcançar. E a senhora, uma vez 

A Câmara de Suzano realizou na noite do dia 11, sessão solene 
pelo Dia do Leonismo, que foi instituído em Suzano pela lei munici-
pal 5.033/2016, de autoria da ex-vereadora Abigail Maria do Carmo, 
como forma de o Legislativo reconhecer a importância do trabalho 
desenvolvido pelo Lions Clube na cidade.
Foram condecorados os associados Luiz Carlos Prado, Teresa Pe-
rez Prado, Benedicto Monteiro Filho, Andrea Pereira Vidal Monteiro, 
Adauto Pereira da Silva, Jussara Maria Pereira da Silva, Jucelio 
Faria Paula e Jussara Marques de Faria Paula, e in memoriam 
Alexandrina Aparecida Nascimento Toste, Frederico Pereira Vidal, 
Aparecido Roberto Pereira, Carlos José Oliveira Trevisan, Edison 
Domingues Alonso, Jairo Beraldinelli e João Baptista Fernandes 
Spinola da Silva. O franqueado da CVC de Suzano, Rodrigo Garcia, 
também recebeu a homenagem.
O governador do Distrito LC 5 do Lions, João Galdino Barbosa 
Filho, agradeceu a homenagem dedicada aos associados e frisou o 
lema do clube: “nós servimos”.
A presidente do Lions de Suzano, Teresa Perez Prado, disse ter 
muito orgulho de ser “leão” e falou sobre a dedicação nos trabalhos 
sociais do clube. “Lions Clubs é uma organização de bem-estar 
social, O Lions esta presente e atento a ajudar, e ampara com 
subsídios pessoas afetadas em catástrofes em qualquer lugar do 
mundo, tem estado na ativa nessa época do Covid subsidiando 
máscaras para vários municípios e hospitais, e contam com vários 
projetos relacionados ao : ¨Alivio da Fome¨; ¨Visão¨; ¨Meio Ambien-
te¨; ¨Diabete¨; e o ¨Câncer Infantil¨, visando atender a população 
carente. Eu amo o movimento, e o que ele faz para as pessoas, ele 
trás vida , desperta o amor e a gratidão nas pessoas¨.
A vereadora Gerice Lione (PL), a esposa do Prefeito da Academia, 
discursou em nome do Legislativo e ressaltou as atividades realiza-
das pelo Lions em benefício da comunidade parabenizando a todos.
O presidente da Casa de Leis, Leandro Alves de Faria (PL), o Le-
andrinho, disse que os associados do Lions Clube de Suzano dão 
“exemplo para que outros cidadãos trilhem o caminho da solidarie-
dade e do voluntariado”.

Câmara de Suzano faz sessão 
solene para celebrar Dia do 
Leonismo

Caminhada em prol do combate ao câncer reúne 500 pessoas em 
Suzano
A 1ª Caminhada em Prol à Prevenção ao Câncer de Mama e Próstata, promovida como ação conscientizado-
ra voltada às campanhas Outubro Rosa e Novembro Azul, reuniu cerca de 500 pessoas na manhã no sábado 
(22/10). Organizada pelo projeto Sou Girassol e pela Associação Suzanense de Esportes Aquáticos (Asea), 
a iniciativa contou com apoio do Serviço de Ação Social e Projetos Especiais (Saspe) para cruzar diversas 
ruas da área central do município. Com presença do prefeito Rodrigo Ashiuchi e da dirigente do Saspe e 
primeira-dama Larissa Ashiuchi, a ação teve início na Praça Cidade das Flores com um alongamento especial 
promovido pelo grupo de Lian Gong de Suzano. Às 10 horas, os participantes receberam balões de ar nas 
cores azul e rosa para iniciar a caminhada rumo ao Parque Municipal Max Feffer.

mais, foi a exceção à régra.
Em comemoração aos 100 
anos também da imigração 
japonesa, foi realizado no dia 16 
uma  comemoração no Clube 
Agrícola Boa Vista  em Suzano, 
onde foram feitas homena-
gens, descerramento de placa 
e um plantio de uma árvore.  A 
senhora Maça estavá entre os 
homenageados.
Queremos  muito cumprimen-
tá-la  e tudo que seu coração 
proporcionou a este mundo e a 
todas as pessoas que se cru-
zaram com ele. Que essa data 
fique marcada na sua memória, 
mas também na de toda família 
e amigos. Assim vale a pena 

 
Na tarde de terça-feira (05), o presidente da Câmara de Mogi das Cru-
zes, Marcos Fulan (PODE) participou do lançamento da Rede TCESP, 
na Capital. A iniciativa do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo 
tem por objetivo difundir conteúdo audiovisual de caráter educativo, ins-
titucional, jornalístico e informativo para a sociedade através de parceria 
com as TVs Câmaras de diversos municípios paulistas.
Responsável pela abertura da cerimônia, o presidente do TCE, 
conselheiro Dimas Ramalho, falou sobre a importância da união dos 
esforços da Corte de Contas paulista e das Câmaras Municipais para 
aumentar o alcance da comunicação com a sociedade. Tudo isso sem 
qualquer tipo de investimento e utilização de recursos públicos pelas 
partes envolvidas. “A Integração da TV TCE com a TV câmara vai dar 
muita visibilidade, transparência e mais que isso o TCE norteia muitas 
questões da atuação da Câmara Municipal e a gente vai estar sempre 
interligado, compartilhando conteúdos relevantes para a população e 
isso vai aumentar a visibilidade sobre o trabalho do Legislativo e ainda 
mais informação para os cidadãos e cidadãs de Mogi das Cruzes”, 
destacou Furlan.
Rede TCESP.Entre os conteúdos que serão compartilhados durante a 
programação normal da TV Câmara pelo canal 3.2 UHF, no Facebook e 
no Youtube da Câmara de Mogi das Cruzes, estão o programa ‘TCE e 
Você’ – boletins curtos com notícias sobre eventos, cursos e atividades 
do Tribunal – e a série de entrevistas ‘Controle Externo’, sobre a atua-
ção e a história da Corte de Contas paulista.
Outro produto é o ‘Descobrindo o TCESP’, produzido pela TV Cultura, 
com entrevistas especiais em formato de videocast e programas de dois 
minutos de duração sobre as atividades de competência do Tribunal.
Também serão oferecidos, eventualmente, documentários e programas 
especiais feitos pela equipe de Comunicação Social do Tribunal de 
Contas e seus parceiros

Presidente participa do lançamento da Rede TCESP 
em parceria com as TVs Câmaras

Parabéns para você....

viver! Assim vale a pena estar 
vivo! Felicidades  com muita 
saúde e paz no coração!
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Em Destaque...

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva. 
Mestre em ciências Policiais de 
Segurança Publica, Auditor do 
Prêmio Polícia Militar da Qua-
lidade, Cursos de Cinotecnia, 
Negociação em Crises com 
Refém, Transito Urbano, Instrutor 
de Direitos Humanos voltados à 
atividade Policial no 35º BPM/M 
Itaquaquecetuba

Dr. Epaminondas 
Nogueira 
Dra. Carmen Cecilia 
Nogueira Beda
Sócia  do Epaminondas Noguei-
ra -Sociedade de Advogados

Câncer de Mama e o direito de ser feliz
imagina então uma mutilação 
dos seios, isso pode trazer, 
até mais impacto que a doen-
ça em si. A preocupação com 
a aparência é plenamente 
justificável, e, deve ser sem-
pre levada em consideração, 
porque para algumas mulhe-
res a mutilação pode deixar 
sequelas enormes.
Até pouco tempo, o SUS não 
era obrigado a proporcionar 
Cirurgias Reparadoras, esse 
equívoco foi corrigido pela Lei 
9.797/1999, que determina 
que a cirurgia de reparação 
deverá acontecer no mo-
mento da intervenção para 
a retirada do Câncer e na 

Câncer já é por si só uma 
palavra que traz um grande 
peso, sempre que pronun-
ciamos nos remetemos a 
algum sentimento negati-
vo. No mês de Outubro o 
Câncer de Mama é bastante 
comentado, lembrando que 
as mulheres devem se cui-
dar e que o cuidado preven-
tivo deve ser constante. O 
primeiro passo para vencer, 
não apenas o Câncer de M 
ama, mas qualquer Câncer é 
o diagnóstico precoce.
Quando diagnosticado 
nos primeiros estágios as 
chances de cura completa 
são bastante altas, por isso 

a importância da Campanha, 
que deve ser levada a termo 
por todas as mulheres, sem-
pre com o incentivo de seus 
parceiros e filhos.
Realizado o diagnóstico, 
existem várias possibilida-
des de tratamento, a maio-
ria deles cirúrgicos, o que 
muitas vezes pode implicar, 
além da questão da saúde 
física, em sérios impactos na 
saúde mental, por conta não 
apenas da doença, mas tam-
bém, das sequelas e muitas 
vezes das mutilações.
Na era da beleza, para 
qualquer mulher pensar em 
ter uma cicatriz, já é terrível, 

impossibilidade, tão logo seja 
possível a Cirurgia Repara-
dora.
Esse é um direito fundamen-
tal das mulheres que está 
relacionado basicamente à 
saúde mental, e vai muito 
além da questão estética.
Da mesma forma que o SUS, 
os Planos de Saúde também 
são obrigados a oferecer a 
cirurgia reparadora, não só 
no caso das Mamas, mas 
para muitas outras situações, 
como por exemplo no caso 
das Cirurgias Bariátricas, que 
necessariamente têm que ser 
acompanhadas de cirurgias 
para a retirada do excesso de 

pele.
Não se pode entender 
Saúde apenas como algo 
que mantém o ser humano 
vivo, a Saúde tem que estar 
associada a manter uma 
qualidade de vida adequada, 
tanto física, quanto mental, 
e nesse sentido o Estado 
tem a obrigação de realizar o 
máximo de esforços para que 
isso aconteça.
Conhecer os próprios direitos 
é fundamental, para que se 
possa exigir o máximo de 
respeito.
A consulta a um advoga-
do especializado é sempre 
importante para esclarecer 
quaisquer dúvidas sobre o 
assunto.

Direito, Amor e Moral

O direito é o remédio para todos 
os males, mas a educação é o 
elixir da vida eterna, penso que 
para todas as incertezas que te-
mos no nosso dia a dia o Estado 
Democrático de direito sempre 
irá preservar, porque nosso povo 
é ordeiro e temente a Deus.
Existem vários remédios jurí-
dicos para os mais variados 
desvios que podem ofender o 
patrimônio Jurídico de cada um, 
individual ou coletivamente.
Mas o que é o patrimônio jurídi-
co? Transita desde o ar que res-
piramos ao direito de ir e vir, está 
à nossa volta, no céu, na agua, 
no ar, nas ruas, nos hospitais, 
escolas, em toda a parte.
A história humana também 
transitou por várias etapas, e 
podemos marcar bem o Teo-
centrismo eo antropocentrismo 
antagonicamente.
E o meio termo sempre é o santi-
ficado caminho a se seguir.
No teocentrismo tudo se atribuía 
as divindades, todas as benes-
ses e as catástrofes, as boas 
colheitas, e as epidemias.
Com o iluminismo o homem 
começou a tomar ciência da sua 
própria importância na definição 
dos seus “destinos”, começou a 

perceber que havia uma relação 
de causa e efeito entre o que 
ocorria nas sociedades e neces-
sitava de uma padronização na 
conduta humana.
Não podia entregar-se ao 
“Laissez-faire”,(deixe acontecer),  
principalmente porque imperaria 
a barbária e a lei do mais forte.
Diante desse estado de natureza 
os clãs se uniram e definiram, 
reis, juízes e afins.
Aí podemos destacar a primeira 
definição de 
Direito e Justiça, que embora 
andem irmanados, não são exa-
tamente a mesma grandeza.
O Direito tem princípios gerais 
e a justiça além desses princí-
pios engloba a moral, e grandes 
pensadores debruçaram durante 
todas as suas vidas construindo 
conceitos de ética.
Mas por ora o mínimo ético é o 
que nos importa, a intersecção 
do que é moral e legal.
A lei é a forma como alinhava-
mos a amálgama que constitui o 
Direito nas sociedades, seguindo 
a doutrina contratual.
As sociedades se organizam e 
produzem suas Constituições 
e Criam os Estados para gerir 
o patrimônio coletivo, a coisa 
pública, em latim a “Res” (coisa) 
“pública”.
Esse Estado oriundo do pacto 
social, tem por finalidade garantir 
o bem comum de um povo, 
unido em um propósito coletivo 
em um determinado território, 
com capacidade para decidir 
internamente seus assuntos sem 
a interferência de outros entes 
internacionais.
A briga pela independência e 

soberania das Nações é atem-
poral e aterritorial, pois depende 
da interdependência harmônica 
dos povos.
Num micro cosmo ou no macro, 
os princípios gerais do direito 
são os paradigmas que de forma 
universal regem os limites do 
direito de um até o de outro.
Como premissa básica o Direito 
deve garantir que a cada um 
seja dado o que é devido, inde-
pendente se individual ou cole-
tivo, grupos, famílias, bairros, 
cidades, Estados Membros, ou 
Estados Internacionais.
Mas é bom lembrar que todo Di-
reito gera Obrigação. Esse pre-
ceito é muitas vezes esquecido, 
ou, mais comumente, ignorado.
Estamos às vésperas de traçar 
novos rumos para nosso Pais e 
vemos claramente quem quer 
manter o Estado Democrático 
de Direito e quem quer continuar 
a mamar nas gordas tetas do 
Estado.
Quem dá valor às Instituições e 
quem despreza os poderes, as 
instituições e principalmente a 
família, desde o útero.
Neste momento o “Laissez-faire” 
é a ferramenta dos incautos, 
que podem lançar o Brasil em 
uma longa e tenebrosa noite dos 
direitos e garantias individuais 
e coletivos, tão celebrados em 
nossa Carta Magna.
Rogo a todos que votem cons-
cientes, votem nos valores da 
legalidade, valores da família e 
do respeito a Deus, ou em breve 
estaremos comendo picanha, de 
cães e gatos.
Que Deus ilumine e guarde a 
todos.

O segundo turno das Eleições 
2022 acontece no dia 30 de outu-
bro em todo o território nacional 
e em 181 localidades no exterior. 
Mais de 156 milhões de eleito-
ras e eleitores aptos a votar vão 
retornar às urnas eletrônicas para 
escolher, entre os candidatos Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e Jair 
Messias Bolsonaro (PL), quem 
deverá ser o presidente da Repú-
blica pelos próximos quatro anos.
No entanto, em 12 unidades da 
Federação, o eleitorado votará 
em dois cargos. Primeiro, a pes-
soa deverá digitar na urna eletrô-

nica o número do candidato a 
governador. Depois, digitará o 
número de quem escolheu para 
presidente da República.
Cuidado para sua decisão não 
ser baseada em falsas informa-
ções! Não erre! Não perca o seu 
voto, saiba conciente em quem 
votar!
O Presidente do tribunal, minis-
tro Alexandre de Moraes afirmou 
que fake news aumentaram e 
ficaram mais agressivas na com-
paração com o primeiro turno. 
O Tribunal lançou medidas para 
combater as irregularidades

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) recebeu ao longo do se-
gundo turno mais de 500 alertas 
diários de fake news relaciona-
das à eleição.
Os 11 primeiros dias da retoma-
da da campanha concentraram 
quase a metade dos alertas de 
fake news. Foram registradas 
5.869 comunicações.
Ao todo, o TSE repassou para 
análise das redes sociais na 
campanha deste ano 12.573 
casos com suspeita de desin-
formação, o que representa 
um crescimento de 1.671% em 

comparação com as eleições 
municipais de 2020, quando 
foram registrados 752 encami-
nhamentos.
Uma vez alertadas pelo TSE, as 
plataformas acabaram adotando 
providências, como retirada ou 
suspensão, em 57% dos casos 
graves.
Combate
O tribunal atua em duas frentes 
para impedir a disseminação de 
notícias falsas:
•Na primeira, a área técnica filtra 
e analisa o material suspeito de 
fake news. Após a avaliação, o 

conteúdo é encaminhado para 
as plataformas, que decidem se 
retiram ou não, de acordo com 
suas normas internas.
•A segunda atuação na Corte 
é na área judicial, que envolve 
julgar as ações apresentadas 
pelas campanhas que discutem 
se as propagandas ou postagens 
nas redes sociais configuram 
desinformação.
Na sessão de quinta-feira (20), 
o TSE aprovou resolução que 
busca dar mais agilidade ao pro-
cesso de retirada do ar de fake 
news no período eleitoral e evitar 

a disseminação.
Ficou definido que o conteúdo 
falso poderá ser retirado do ar 
sem a necessidade de múltiplos 
processos judiciais..
“A partir do segundo turno houve 
um aumento não só das notícias 
fraudulentas, mas da agressivi-
dade dessas notícias, que leva 
a uma corrosão da democracia, 
o que pede um procedimento 
mais célere em relação à desin-
formação”, afirmou o presidente 
do TSE.
Fonte: Márcio Falcão e Fernanda 
Vivas, TV Globo — Brasília

Decisão final! Seu voto faz a diferença


